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В С О Ю З Е  
С П Р А К Т И К О Й
Остались позади завершающие занятия «  конференции учеб

ного года в системе марксистсхо-леихнского образования. На
ступило время подводить итоги Это ответственный период в 
жизни партийных организаций. Предстоит всесторонне оце
нить результаты учебы, ее связь с задачами, которые ставит 
время, идейный уровень и качество работы пропагандистов, 
способность н готовность слушателей использовать получен- 
шае знания в практических делах.

Сегодня все это приобретает особую значимость. Ведь уче
ба проходила на фоне н под воздействием таких событий, как 
подготовка и проведение XXVII съезда партии, ставшего исто
рической вехой на переломном этапе жизни страны, начало 
большой послесьездовсхой работы, предварительные итоги л  
уроки которой глубоко проанализированы июньским Плену
мом ЦК КПСС.

Изучению материалов съезда были целиком посвящены за
нятия заключительного периода. Сообщения с мест свидетель
ствуют об активном, живом интересе, с которым люди обра
щаются к положениям Политического доклада ЦК КПСС и 
Резолюции съезда, Программы партии в ее новой редакции и 
Устава с внесенными в него изменениями, к Основным на
правлениям экономического и социального развития СССР 
в двенадцатой пятилетке и на период до 2000 года. В выступ
лениях слушателей, учебных рефератах определяющими ста
ли забота об успехе начатой в стране н обществе перестрой-, 
кн н быстрейшем преодолении недостатков, стремление вне
сти личный вклад в реализацию намеченных задач.

Вместе с тем не следует забывать: предстоит еще очень 
многое сделать для того, чтобы идейно-политическое богатст
во XXУП съезда, его творческий дух, атмосфера смелого по
иска и большевистской напористости в борьбе за решитель
ное обновление всех сторон нашей жизни стали общим до
стоянием советских людей, прочно определяли их жизненную 
позицию, дела и поступки. Повернуть общество к новым зада
чам, обратить на их решение творческий потенциал народа, 
каждого трудового коллектива — таково первейшее условие 
ускорения социально-экономического развития страны.

Достижение этой цели в немалой мере зависит от усилий 
пропагандистов, всего нашего партийного, идеологического 
актива. На недавнем заседании Политбюро ЦК КПСС под 
черкнута необходимость серьезно усовершенствовать партий 
неполитическое образование, повысить его роль в формнро 
ванин резерва кадров для всех звеньев партийного аппарата 
В условиях, когда требуется перестройка всей политической, 
идеологической ■ организаторской работы, массовое и дейст
венное идейно-теоретическое перевооружение партийных, со
ветских, идеологических кадров является важнейшим делом 
партийных комитетов, высших учебных заведений партии.

Учебный год завершен, но у  партийной пропаганды не бы
вает каникул. И подведение итогов сделанного неотделимо от 
подготовки х предстоящей учебе. А это означает, что уж е се
годня в партийных комитетах и бюро, в высших учебных за
ведениях партии, домах политического просвещения, на пропа
гандистских слетах и семинарах важно самым детальным об
разом- проанализировать вопросы, связанные с качеством я 
эффективностью занятий, выявить недостатки и упущения, 
сделать все для того, чтобы окончательно изжить надоедливую 
назидательность, преодолеть отрыв слова от земной основы. 
Речь идет о серьезной перестройке самих подходов к учебе, 
о всемерном упрочении ее связи с практической деятельно
стью трудовых коллективов, решением насущных производст
венных, социальных н нравственных проблем.

Вот эту, говоря словами поэта, «самую жгучую, самую кров
ную связь» с жизнью н должен постоянно иметь в виду руко
водитель занятий, пропагандист, работая вместе со слушате
лями над материалами съезда. И главным воплощением этой 
связи сегодня, первым серьезным испытанием эффективности 
наших усилий, способности, воли и решимости осуществить 
намеченное партией является, безусловно, выполнение плано
вых заданий двенадцатой пятилетки н ее стартового, 1986 го
да. Боевая задача партийных организаций, всех пропагандист
ских кадров — неустанно разъяснять людям жизненную необ
ходимость честного, инициативного труда на каждом рабочем 
месте, твердой дисциплины, решительного изменения стиля и 
методов работы. Каждый рабочий, колхозник, специалист обя
зан прочно усвоить, что начатая перестройка касается не толь
ко верхних эшелонов управления, что и от него лично, от его 
добросовестности, подтянутости, бережливости, внимания к де
лу и непримиримости к халтуре, очковтирательству, «несунам» 
в решающей мере зависят темпы нашего движения вперед, 
уровень и качество нашей жизни.

И здесь многое может дать опыт лучших пропагандистов,
- организаторов политической и экономической учебы. Настой
чивый поиск в направлении органического соединения теоре
тической учебы с жизнью, комплексного подхода к решению 
идейно-воспитательных и научно-производственных задач ве
дется сейчас во многих партийных организациях Москвы и 
Ленинграда, Белоруссии и Грузии... Следует отдать должное 
и инициативе пропагандистов Приморского края, которые 
вместе со слушателями развернули работу по внедрению в 
производство технических и технологических новшеств. Нача
тая ими «Кинга резервов» уж е обернулась сотнями тонн сбе
реженного металла, десятками тысяч рублей э к о н о м и и .

Этот пример свидетельствует: действенность учебы впря
мую зависит от пробуждения активности слушателей. Всегда 
ли это удается пропагандистам? К сожалению, далеко не всег
да, и об этом тоже напоминают уроки минувшего учебного 
года. Издавна известна и главная тому причина — формализм.

Вот как, например, описывает преподаватель нз г. Котель- 
нича Кировской области Н. Семенищев одно из состоявшихся 
в их семинаре занятий по изучению материалов съезда: «Мо
нотонная речь выступавших, привязанных к заранее написан
ному тексту, благодушие слушавших, терпеливо ждавших кон
ца занятия... И все довольны. Руководитель доволен создан
ной нм видимостью «активности», слушатели — тем, что благо
получно высидели положенные им часы. Доволен и проверяв
ший, отметив в заключение: занятия прошли организованно, 
*се вопросы разобраны, уровень обсуждения был высоким... 
Но если это мы называем политическим просвещением, то 
что ж е тогда называется формализмом? Не эта лн игра в уче
бу рождает потом начетничество, показуху?»

Прав автор: такое не может бьггь терпимо в свете стоящих 
Ягодин перед нами задач. Политические занятия повсеместно 
Должны стать партийными уроками — уроками жизни, труда, 
от»етствеиностн, идейной, духовной устремленности. Они прн- 
зв**ы дать слушателям заряд политической н нравственной 
СИАЧ  высветить проблемы и пути их решения.

Ключ к успеху — кропотливая индивидуальная работа с 
людьми, полная информированность пропагандистских кадров, 
** глубокая теоретическая и методическая подготовка, лнч- 
Ный пример творческого отношения к делу. Над этим я следу- 
87 в полную силу поработать партийным организациям в ходе 
“ересгройкн и совершенствования идейно-политического, тру- 
л>°*°го н нравственного воспитания масс.

(«ПРАВДА», 10 июля).

ПЯТИЛЕТКА, ГОД ПЕРВЫЙ: ИСПЫТАНИЕ ДЕЛОМ

ШАГИ СМЕЛЫЕ И РОБКИЕ
ВЫПУСТИТЬ промышленную продукцию на 5.430 тысяч 
рублей, реализовать ее на сумму 5.530 тысяч рублей, 
довести удельный вес изделий с государственным Знаком 
качества в общем объеме производства до 26,7 процента — 
таковы рубежи, которые наметил на нынешний год 
коллектив цхинвальского завода «Электровибромапшва».
И хотя впереди еще немало времени, можно с уверенностью 
сказать: высоты, намеченные машиностроителями, будут 
взяты.

Гарантия тому — резуль
таты работы тружеников 
предприятия за истекшее 
полугодие. Коллективом про
изведено на 80 тысяч руб
лей сверхплановой продук
ции, реализовано изделий на 
десятки тысяч рублей боль
ше, чем установлено зада
нием.

К этому успеху на пред
приятии планомерно шли с 
начала года, но закладывал
ся он в дни обсуждения ма
териалов XXVII съезда 
КПСС, когда с удвоенной 
энергией работники завода 
развернули поиск резервов 
производства, усилили борь
бу за экономию сырья, ма
териалов. Передовики пред
приятия, такие, как токари 
Владимир Хуриев и Гурам 
Гагиев, фрезеровщик Васи
лий Джиоев, электросвар
щики Федор Пухаев и Аб
дул Ш авлохов, электромон
тажник Петр Чибиров и мно
гие другие перекрывали 
сменные задания на 115 — 
125 процентов. Все это поз
волило отдельным участкам, 
бригадам досрочно рапорто
вать о выполнении кварталь
ных заданий.

В дальнейшем выдвину

лась в число лидеров сорев
нования и бригада слеса- 
рей-сборщиков, которой ру
ководит Владимир Ходов. 
Достаточно сказать, что 
план шести месяцев года 
она выполнила на 160 про
центов.

— Наш «секрет», — го
ворит Ходов, —■ в организа
ции работы. Бригада комп
лексная. Все ее члены обла
дают смежными профессия
ми. В случае необходимости 
каждый из нас — и слесарь, 
и сварщик, и сверловщик. 
Одним словом, — взаимоза
меняемость. Плюс к тому, 
в бригаде твердая трудовая 
дисциплина.

Большое внимание в кол
лективе уделяют освоению 
новых видов продукции. Не
давно на заводе изготовле
ны первые опытные образ
цы нового вибрационного пи
тателя д л я  предприятий чер
ной и цветной металлургии, 
горной химии. Выпускаемые 
с 1981 года вибрационные 
унифицированные питатели, 
считают на заводе, уже уста
рели и не отвечают задачам 
повышения производительно
сти труда в горнодобываю
щей промышленности и ме

таллургии, недостаточно на
дежны и долговечны.

В сравнении с базовыми 
сегодня изделиями общая 
производительность нового 
питателя увеличится на 11 
процентов. Если существую
щий агрегат за час подает 
около 320 кубометров руды, 
то новая машина способна 
переработать более 480 ку
бометров. Она лучше при
способлена к тяжелым усло
виям эксплуатации: важней
шие детали машины изготов
лены из износостойких ма
териалов, сварные конструк
ции — из легкосвариваемых 
сталей, обладающих повы
шенной общей, усталостной 
и коррозийной стойкостью.

Кроме того, на заводе в 
стадии внедрения находятся 
пять изобретений, годовой 
экономический эффект от 
применения которых соста
вит полтора миллиона руб
лей.

Однако не все еще благо
получно на предприятии. 
Процесс перестройки на за 
воде идет недостаточно бы
стрыми темпами, не все еще 
здесь действуют так. как то
го требует время. Это пока
зало состоявшееся недавно 
отчетно-выборное собрание 
группы народного контроля.

Дозорные говорили о том, 
что темпы технического пе
ревооружения, идущего на 
заводе, все еще недостаточ
ны. Много старых станков, 
требующих непроизводитель
ных затрат на ремонт, мало

производителен труд людей, 
работаю щ их на них. И это в 
то врем я, когда на пред
приятии бездействует по р аз
ным причинам новое обору
дование общей стоимостью 
1 миллион 700  ты сяч руб
лей.

— В течение многих 
лет, — сказал  на собрании 
народный контролер У рузмаг 
К удзиев, — мы ведем про
цесс намотки катуш ек без 
специального счетчика, на 
глазок. Поэтому очень часто 
во врем я работы они пере
греваю тся и вы ходят из 
строя.

П оддерж ал выступление 
товарищ а по работе и брига
дир резчиков по металлу 
Борис Тасоев, указавш ий на 
плохую работу ремонтной 
служ бы  предприятия, в ре
зультате чего имеет место 
перерасход смазочных м ате
риалов, преждевременный из
нос узлов и механизмов...

Разговор , состоявш ийся 
на отчетно-выборном собра
нии группы народного конт
роля, свидетельствует о том. 
что далеко  не все резервы  
ещ е пущ ены  в д ел о  на цхин
вальском заводе «Э лектро
вибромаш ина». Задейство
вать их, как требую т этого 
реш ения июньского (1 986  г.) 
П ленум а Ц К  КПСС и III пле
нума Ц К  КП Грузии, — не
отлож ная задача коллекти
ва.

Анатолий ХУГАЕВ.
(Корр. «Зарн Востока»).

ПРЕБЫВАНИЕ В МОСКВЕ
9 июля в Кремле состоя

лись заключительные пере
говоры между Генеральным 
секретарем ЦК КПСС М. С. 
Горбачевым и Президентом 
Франции Ф. Миттераном.

В переговорах приняли 
участие с советской сторо
ны — товарищи Громыко 
А. А., Рыжков Н. И., Ш е
варднадзе Э. А.

Было заявлено, что ясная 
позиция Советского Союза 
и Франции в пользу пере
говоров, за прекращение точ
ки вооружений и за разору
жение, за разрядку исключи
тельно важна. Стороны со
гласились, что нельзя разру
шать договоренности, кото

рые сдерживают гонку воору
жений, ее распространение 
на другие сферы. Совпаде
ние принципиальных подхо
дов сторон к этой проблеме 
не исключает существования 
ряда конкретных различий.

Состоявшиеся переговоры 
и беседы проходили в атмос
фере доброжелательности, 
взаимопонимания и высокой 
ответственности. Итоги визи
та подтвердили, что насы
щенный и продуктивный по
литический диалог между 
такими государствами, как 
СССР и Франция, обладает 
большим, незаменимым по
тенциалом позитивного влия
ния на весь ход европейских

и меж дународных отноше
ний.

*  *  *

В Кремле с о с т  о ялась 
встреча Н. И. Ры ж кова с 
Ф. М иттераном. В беседе бы 
ло отмечено, что проходящие 
в эти дни в М оскве перегово
ры м еж ду М. С. Горбачевым 
и Ф. М иттераном, как  и со
ветско-французская встреча 
на высш ем уровне в П ариж е 
в октябре 1985 года, созда
ют хорош ую  основу для  сбли
ж ения позиций сторон по ря- 

•ду важ ны х проблем, способ
ствуют укреплению  европей
ской безопасности, расш ире
нию общ еевропейского со
трудничества, оздоровлению

международной обстановки в 
целом.

*  *  *
Ф. М иттеран и М. С. Гор

бачев посетили Звездны й го
родок. Советско-французское 
сотрудничество в мирном ис- 
пользовании к о с м  ического 
пространства — одно из глав
ных направлений совместных 
исследований учены х и спе- 
циалистов двух стран.

Руководители Ц ентра под
готовки космонавтов ознако
мили прибывших с учебными 
лабораториями. Ф. Миттеран 
и М. С. Горбачев беседовали 
с преподавателями Ц ентра, 
космонавт а м и, возложили 
цветы к памятнику Ю. А. Га
гарину. (ТАСС).

Н а  с н и м к е :  во время переговоров. Телефото ТАСС — ГРУЗИНФОРМа.

В И З И Т  З А В Е Р Ш Е Н
Завершился официальный 

визит в нашу страну Прези
дента Французской Респуб
лики Франсуа Миттерана.

10 июля утром в Георги
евском зале Большого Крем
левского дворца состоялась 
церемония проводов. Добро
го пути Ф. Миттерану и его

супруге пожелали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев с супругой.

Вечером Ф. Миттеран с 
супругой отбыли из Москвы 
в Париж.

На аэродроме Ф. Митте

рана и его супругу провожа
ли член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР А. А. Громыко с суп
ругой, член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР Э. А. Ш евардна

дзе с супругой, другие оф и
циальные лица.

Перед отъездом  на роди
ну Ф. М иттеран у с т  р  оил 
пресс-конференцию  д л я  со
ветских и иностранных ж ур
налистов.

(ТАСС).

П Р И В Е Т С Т В И Е  М О Н Г О Л Ь С К И М  Р У К О В О Д И Т Е Л Я М
Централ ь и ы й Комитет 

КПСС, Президиум Верховно
го Совета и Совет Минист
ров СССР направили Гене
ральному секретарю ЦК 
Монгольской народно-рево
люционной партии, Предсе
дателю Президиума Велико
го Народного хурала МНР 
товарищу Жамбыну Батмун- 
ху и Председателю Совета 
Министров М НР товарищу 
ДумагиЙну Содному привет

ственную телеграмму по 
случаю национального празд
ника — 65-й годовщины На
родной революции в Монго
лии.

За эти годы, отмечается в 
послании, монгольский на
род под руководством МНРП, 
в сотрудничестве с Совет
ским Союзом, другими со
циалистическими государст
вами преобразил облик сво
ей древней земли, воплотил

в реальность ленинскую идею 
перехода к социализму, ми
нуя капитализм. Динамич
ный рост производительных 
сил, неуклонный подъем бла
госостояния и культуры ши
роких масс — вот опреде
ляющие тенденции развития 
современной Монголии, яв
ляющейся прочным звеном 
социалистического содруже
ства.

В телеграмме говорится,

что трудящиеся социалисти
ческой Монголии могут и 
впредь полагаться на Совет
ский Союз как на своего на
дежного друга и союзника. 
Руководствуясь решениями 
XXVII съезда КПСС, мы бу
дем делать все для того, 
чтобы год от года повыша
лась эффективность всесто
роннего советско-монгольско
го взаимодействия.

(ТАСС).

ФЕРМАМ -  БОЛЬШЕ КОРМОВ

Почему отказались 
о т  с е н а ж а ?

ЗА МИНУВШИЕ шесть месяцев животноводы 
Цаленджнхского района при плане 1.414 тонн произвели 
1.685 тонн молока К вместо 1.145 тонн продали его 
государству 1.420 тонн.

По сравнению  с аналогич
ным периодом прошлого го
да на ф ермах Ц аленджих- 
ского района больш е произ
ведено молока на 221 тонну 
и мяса — на 2 2  тонны. Сред
ний надой от каж дой ф ураж 
ной коровы возрос на 8 3  ки
лограмма.

Я вление это не случайное. 
Продуктивность животны х в 
районе стабильно растет. И 
прежде всего — за счет ук
репления кормовой базы . К 
прошлой зим овке цаленджих- 
цам, например, удалось з а 
готовить 17,2  процента кор
мовых единиц на одну ус
ловную голову скота, что бо
лее чем в три раза  превы си
ло показатель стойлового пе
риода содерж ания животных 
1984-1985 года.

В нынешнем году цаленд- 
жихцы предприняли новые 
шаги по укреплению  кормо
вой базы. П осевы многолет
них трав здесь размещ ены  
на 170 гектарах. Предпола
гается, что к концу пятилет
ки их площ адь достигнет 400  
гектаров.

Уверенно начали нынеш- 
ную кормозаготовительную  
кампанию труж еники Ца- 
ленджихского чаеводческо
го совхоза, колхозов се
л а  Обуджи, имени Ш ерозия 
и имени Сталина села На- 
кипу, имени Тбилиси села 
Лиа. Все эти хозяйства спра
вились <? плановыми задания
ми по закладке сенажной 
массы, обеспечив тем  самым 
сытую зимовку скота.

В то ж е время, как ни 
странно, часть хозяйств рай 
она отказалась в этом году 
от заготовки сенажа. Это 
колхозы  имени Ленина и 
М аркса, «Л арамедани», име
ни Руставели  села Д ж гали, 
имени Гегечкори села Дж ва- 
ри, имени Кирова села Ча
ле и ряд других. Н асколько 
правильно такое решение?

Начнем с того, что имен
но эти хозяйства не могут 
до сих пор обеспечить свои 
ф ермы  кормами собственного 
производства. Значительную  
их часть они завозят со сто
роны. По причине того, что

в этих хозяйствах не увели
чиваю т объем ы  закладки  се
наж а, срываю т плановые з а 
дания, велик перерасход кор
мов. Т ак , на производство 
одного центнера молока в 
прош лом году в колхозе 
имечи Р уставели  села Д ж га
ли при норме 1,6 кормо
вой единицы  израсходова
ли 2 ,7 , в колхозе имени Ки
рова села Ч але — 2 ,4 5 , в 
колхозе имени Ж данова се
ла Сачино - -  2 ,21 , колхозе 
имени Ц хакая  села П ахула- 
ни — 2 ,11 , в колхозе име
ни К варацхелия села Д ж га
ли  — 2 ,1 , в колхозе имени 
Ленина — две к о р м  овые 
единицы.

Вот и получается, что эта 
группа хозяйств способству
ет росту себестоимости про
изводства продуктов ж ивот
новодства в целом по рай
ону. Отметим, что в этих хо
зяйствах  не уделяю т долж 
ного внимания и посевам 
многолетних трав. В резуль
тате семь хозяйств района 
сорвали план закладки  се
наж а. Это колхозы  имени 
Ленина и М аркса, «Л арам е
дани», имени Руставели  се-- 
ла Д ж гали . имени К омму
низма села Сачино, имени 
Гегечкори села Дж вари, име
ни Кирова села Чале. Ни 
одной тонны сенажной м ас
сы так  и не улож или в тран 
шеи в этих хозяйствах.

К сож алению , руководство 
Ц алендж нхского РА П О  при
мирилось с этим  фактом . По 
словам  главного агронома 
районного агропромыш ленно
го объединения Ж оры  К вара
цхелия, эти колхозы  воспол
нят отсутствие сенажа заго
товкой сверхпланового сило
са. Н асколько это реально, 
сейчас сказать  трудно. Д а и 
не смож ет силос полностью 
зам енить в рационе ж ивот
ных сенаж . В итоге упущ е
ны возмож ности увеличения 
производства продуктов жи
вотноводства, сниж ения их 
себестоимости в целом по 
району.

Митрофан ГОГОХИЯ.
(Корр. «Зари Востока»).

КАЗ: необходима  
коренная перестройка

НОВЫЕ мощности Кутаисского автомобильного завода имени 
Орджоникидзе призваны обеспечить наращивание выпуска и 
повышение качества специальных автомобилей и прицепов 
для перевозки различных сельскохозяйственных грузов. Они 
начали действовать, однако качество продукции с маркой 
«КАЗ» продолжает оставаться низким, не прекращается 
поступление рекламаций. Руководство, партийная организация 
предприятия не проявляют должной настойчивости и 
инициативы в устранении недостатков, допущенных в  пусковой 
период, а  такж е в процессе освоения выпуска 
нового автомобиля.

Работа коллектива предприя
тия была подвергнута резкой 
критике на XXVII съезде 
КПСС, на состоявшемся на 
днях третьем пленуме ЦК 
Компартии Грузии. Что дела
ется для ликвидации допущен
ных ошибок, налаживании вы
пуска добротного автомобиля 
сельскохозяйственного назначе
ния? Об этом шел разговор 
на состоявшемся а Кутаиси 
совещании с участием руко
водителей ряда союзных и 
республиканских министерств 
и ведомств, научно-исследова
тельских и проектных инсти
тутов, строительных и мон
тажных трестов.

Перед началом совещания 
его участники ознакомились с 
с работой ряда цехов пред
приятия, строящимися объекта
ми.

Во время бесед рабочие вы
сказали претензии к проекти
ровщикам, строителям, мон
тажникам, которые сдали от
дельные объекты с недоделка
ми, Эксплуатационники при
мирились с этим, не смогли 
быстро наладить ритмичное 
производство качественных ав
томобилей. Так, крайне низ
кими оказались темпы нала
дочных работ в литейном про
изводстве, на красильном уча
стке, автоматической формо
вочной линии «Гизаг».

Особенно неудовлетворитель
ная обстановка сложилась на 
очистных сооружениях, где из 
предусмотренных планом девя
ти объектов работы ведутся 
лишь на четырех.

Выступившие на совещании 
первый секретарь ЦК КП Гру
зии Д. И. Патиашвили и ми
нистр автомобильной промы
шленности СССР В. Н. Поляков 
дали строгую, принципиальную 
оценку выявленным недостат
кам. Отмечалось, что ни тем
пы работ на строительстве но
вых объектов, ни усилия экс
плуатационников по наведению 
должного порядка нельзя счи
тать достаточными. И отдель
ные успехи — перевыполнение 
плана освоения капиталовло
жений и монтажных работ, 
выпуск отдельных машин, ка
чество которых — высокое, не 
меняют общего положения. 
Важно добиться, чтобы все до 
единой автомашины, поставля

емые труженикам села, дейст
вовали безотказно.

Необходимо поэтому резко 
повысить ответственность пар
тийных, хозяйственных руко
водителей предприятия, горо
да за  работу автозавода. Ком
мунисты призваны создать об
становку нетерпимости к бра
коделам, нарушителям трудо
вой дисциплины, тем, кто при
вык работать по старинке, спу
стя рукава. Следует строго 
контролировать деятельно с т  ь 
конструкторских и экономиче
ских служб, других инженер
ных подразделений, от которых 
в большой степени зависит вы
сокое качество автомобиля.

На совещании подчеркнуто, 
что именно безответственность 
и беспечность — причины не
организованности во многих 
звеньях производства и низко- 
го качества автотягачей, вы
пускаемых кутаисцами. Неот
ложное требование — присту
пить к  коренной перестройке 
всей деятельности многотысяч
ной армии автомобилестроите
лей — и хозяйственной, и пар
тийной, и социально-бытовой. 
Коммунисты должны подавать 
пример работы по-новому, как 
потребовал XXVII съезд КПСС, 
Требуют нового подхода и ме 
•годы работы с кадрами, под 
готовки специалистов для ав 
тозавода в Кутаисском поли 
техническом институте, город 
ских технических и професоио 
нально-технических училищах.

Решения XXVII с ъ е з д а  
КПСС, указания Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. Гор
бачева, данные на встрече с 
тружениками г. Тольятти по 
перспективам отечественного 
автомобилестроения, критика, 
высказанная на пленуме ЦК 
КП Грузин, требуют творческо
го подхода к делу всех — ра
бочих, партийных, инженерно- 
технических, хозяйствен н ы х 
работников.

В работе совещания приняли 
участие товарищи Аядроника- 
швили Г. А., Никольский Б. В., 
Чхеидзе 3. А., Лордкипанидзе 
Т. В.

Участники совещания выра
зили уверенность, что работ
ники автозавода сделают все 
необходимое для быстрейшего 
исправления выявляемых в 
производстве автотягачей недо
статков, поставки селу доброт
ной техники. (ГРУЗИНФОРМ).
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СОВЕТЫ: АСПЕКТЫ ПОЛНОВЛАСТИЯ

Ч Т О  М О Г У Т
домохозяйки

КАКУЮ лепту способна внести женщина в повсеместно 
развернувшуюся за последний год борьбу с пьянством н 
алкоголизмом? Наверное, не бог весть какую, если она 
действует в одиночку: ну, в лучшем случае, ей удастся 
уберечь своих домашних от пагубного пристрастия 
к спиртному. Хотя, впрочем, не каждой жешцине и это 
под силу.
Однако то, что не может сделать одна отдельно взятая 
женщина, вполне способен осуществить женсовет, 
самодеятельное формирование женщин как работающих, 
так и домохозяек, которые активно вмешиваются в самые 
различные сферы общественной жизни.

Первый микрорайон Глдан- 
ского района столицы респуб
лики, как две капли воды, по
хож  на прочие его микрорай
оны. Девятиэтажные, в основ
ном, жилые дома окружены 
зелеными островками с вкрап
ленными в них 'детскими пло
щадками, зонами отдыха. Под 
вечер здесь, в тени деревьев, 
можно порой увидеть неболь
шие компании мужчин, мирно 
беседующих на разные живо
трепещущие темы, пока жены 
хлопочут по хозяйству. Прав
да. иные из мужских компа
ний вечерние беседы сопря
гают с вроде бы тихими, вро
де бы вполне мирными вы
пивками: кто бутыль пива
притащит, а  кто и  вмести
тельную флягу с вином. Труд
но кое-кто расстается со ста
рыми привычками... А  придет 
время расходиться по своим 
домам, глядишь — а уж е да
леко не все члены такой теп
лой компания миролюбивы, 
уж е закипают понемногу где- 
то страсти, подогретые хмель
ными градусами.

Глядели-глядели женщины 
из территориального совета на 
подобные мужские посидел
ки, да и решили: пора кончать 
с такого рода времяпрепро
вождением. Здо р о в ы й об
раз ж изни — это не потягива
ние стакан за стаканом хотя 
бы и легкого вина, это прежде 
всего движение, спорт. Разве 
плохо после рабочего дня не
много поразмяться у  себя во 
дворе?

И  женсовет взялся за дело.
Возле корпуса № 15, где 

никакие доводы не действо
вали на мужчин, потягивав
ших винцо, вместо столов, 
уставленных стаканами да бу
тылями, появились столы для 
настольного тенниса. Преоб
разилась и территория у  кор
пусов №  4, №  16: тут соору
дили детские игровые пло
щадки, в том числе и  фут- ^  
бддьную — пусть отцы с сы
новьями погоняют мяч...

Но были и  такие жильцы, 
которые предпочитали попи
вать у  себя в четырех стенах.
А  после — дебоширить, из
мываться над домашними. 
Ж енсовет решил приструнить 
и таких. Сюда, в  штаб женсо- 
вета, прибежала как-то • в сле
зах женщина: муж напился, 
опять затевает драку, дети на
пуганы. Они пошли тогда в 
эту семью вчетвером: предсе
датель женсовета Лидия Пер- 
тая, ее активные помощницы 
Наталья Гоголадзе и Нора 
Чантурия и начальник ЖЭУ 
N9 5, при котором, собственно, 
и сущ ествует женсовет, Ар
сен Осишвили. Месяцев пять 
уж е прошло со времени того 
визита, но пьянства со сто
роны главы этой семьи боль
ш е не наблюдалось, подейст- 
вовала-таки та долгая и нелег
кая беседа.

Правда, так ло.\учб<Л\.я не 
всегда. Бывает, что я  ;:сенсо- 
вет бессилен в иных случаях. 
Тогда он, собрав все необхо
димые материалы, направля
ет их в  милицию. Совсем не

давно женсовет передал Глдан- 
скому РОВД данные об ан
тиобщественном поведении де
сяти жителей микрорайона, 
слишком падких до выпивок.

... С трибуны XXVII съезда 
КПСС было сказано: социали
стический строй успешно раз
вивается лишь тогда, когда 
сам народ реально управляет 
своими делами, когда миллио
ны людей участвуют в поли
тической жизни. Это и есть 
самоуправление трудящихся в 
ленинском его понимании, оно 
составляет суть Советской вла
сти.

Наверное, Лидия Григорьев
на Пертая, выйдя на пенсию, 
не думала такими высокими 
словами о деле, которое за
мыслила: организовать в ми
крорайоне женский совет, 
чтобы самим решать все на
болевшие вопросы, не дожи
даясь, пока урегулирует их 
райисполком. Так и возник в 
первом микрорайоне женсовет, 
который активно работает вот 
уж е четвертый год. Есть у  не
го свое помещение с телефо
ном, где по графику дежурят 
активисты, в подавляющем 
своем большинстве — домо
хозяйки.

А с помещением было так.
Прознала как-то Пертая, 

что на девятом этаже жило
го дома одна квартира приз
нана аварийной — залило ее 
водой из прохудившейся, не
качественно настланной кров
ли. Семье из этой квартиры 
предоставили другую жилпло
щадь. Находящаяся ж е в 
аварийном состоянии жилая 
секция была долгое время за
крыта. И все это время Пер
тая едва ли не ежедневно, 
как на работу, приходила «о 
утрам в райисполком. Ее уж е 
не спрашивали, по какому она 
делу пришла, все знали — 
просит помещение под штаб 
женсовета, ту  самую злопо
лучную аварийную квартиру.

Лидия Григорьевна доби- 
лась-таки своего, помещение 
женсовет получил. А отремон
тировали его » сами, своими 
руками. Помог им, женшинам, 
муж  Лидии Григорьевны Сер
гей Ионович Пертая, тоже 
пенсионер. Они оба давно уж е 
привыкли ж ить общественны
ми заботами. Такой вот штрих: 
нынче, в июне, семья Пертая 
перечислила в фонд помощи 
чернобыльцам 100 рублей и 
столько ж е — в  Фонд защи
ты мира.

...Какими ж е  делами зани
мается женсовет?

Икьпервых, как уж е было 
сказано, борьбой за здоровый 
образ жизни, борьбой с пьян
ством и алкоголизмом на 
территории микрорайона. За
нимается такж е урегулирова
нием разного рода конфликтов 
на бытовой почве. А еще — 
трудными подростками как из 
внешне благополучных, так и 
из неблагополучных семей. 
Кроме того, в центре внима
ния женсовета находятся во
просы контактов родителей с 
детскими дошкольными учреж 
дениями и школами, профес
сионально-техническими учи

лищами. Что еще? Забота об 
одиноких людях преклонного 
возраста — таких А микро
районе, по сведениям женсо
вета, 42 человека. Ну и, нако
нец, работа различных круж 
ков по интересам — она тоже 
в активе женсовета.

Недавно трое подростков со
вершили в микрорайоне угон 
автомашины — решили про
катиться по улицам «с ветер
ком». Один из угонщиков ока
зался «своим», жителем мик
рорайона. Естественно, он сра
зу  ж е попал в поле зрения 
женсовета. Сейчас парень оп
ределен в летний лагерь при 
средней школе № 39, ведет 
себя хорошо.

Активисты женсовета заме
тили, что некою рое время то
му назад в корпусе № 21, 
на крыше, собираются под
ростки из числа тех, что не 
прочь похулиганить. Компа
ния срывала замки с кладо
вок, поджигала корреспонден
цию в индивидуальных поч
товых ящиках, ну, и так да
лее. В штаб-квартиру женсо
вета пригласили как самих 
этик подростков, так и их ро
дителей на откровенный раз
говор. А потом заняли ребят 
делом, вовлекли в самодея
тельные кружки. Например, 
кружок «Умелые рукй» и по 
рисованию ведет домохозяйка 
Наташа Кахиани, а ее мать, 
Тамара Кахиани, руководят 
работой кружка по вязанию. 
Есть еще кружки кулинарии, 
кройки и шитья, художествен
ной вышивки. Это они, домо
хозяйки Нора Чантурия, На
талья Гоголадзе, Людмила Чар- 
квиани, Аня Авакбва, Марина 
Чикобава, рабочая топографи
ческой фабрики Ольга Шило
ва, уборщица домоуправления 
Александра Сукиасова и мно
гие другие задают тон в ра
боте женсовета, наполняют ее 
разнообразным содержанием. 
Помогают им в этом добро
вольные шефы: трудовые кол
лективы фабрики бельевого 
трикотажа, фабрики керами
ческих изделий, центральной 
сберегательной кассы Глд эн
ского района. А еще помогает, 
естественно, райисполком: то 
выделит инвентарь для спорт
площадок, то необходимые 
стройматериалы, то еще что- 
то.

Уполномоченные женсовета 
есть в каждом жилом корпусе. 
С их помощью удалось взять 
на учет всех одиноких по
жилых жильцов. Ж енсовет на
ладил тесные контакты с от
делом соцобеспечения райис
полкома, внимательно следит 
за тем, чтобы ежедневно всем, 
кто в том нуждается, на ма
шине доставлялись бы про
довольственные товары, а, по 
желанию, и готовые обеды. 
По. праздникам активисты 
женсовета вместе со школь
никами навещают одиноких 
жильцов. Ребята дарят им 
свои рисунки, разные подел
ки, выполняют мелкие пору
чения и в будние дни.

А какой сквер в первом ми
крорайоне! И он обязан сво
им рождением женсовету. Де
лать жизнь краше, интерес
нее, содержательнее — под 
таким девизом трудятся все, 
пожилые и молодые женщи
ны, домохозяйки и работаю
щие, семейные и одинокие, 
словом, все, кого сплотил этот 
самодеятельный малый совет, 
составная часть большого — 
районного Совета народных 
депутатов.

Лнана ТБИЛЕЛИ.

« З а р я  В остока»  не р а з  п о с в я щ а л а  свои  ст р ан и ц ы  р а с с к а з у  об 
оп ы те  н еп реры вного  об н о в л ен и я  технологии  и н о м ен к л ату р ы  п р о д у к 
ц ии  в  о б ъ ед и н ен и и  « Г р у зб у м п р о м » .

Н а  I I I  п л ен ум е Ц К  К ом партии  Г рузии  « Г рузб ум п ром »  н а зв а н  об 
р а зц о в ы м  п р ед п ри яти ем .

Н а  с н и м к а х :  д е п у т а т  З у гд и д ск о го  Г орсовета  у к л а д ч и ц а  Ке- 
тн ио  Б ер и д зе  в о згл а в л я е т  к о м сом ол ьск ую  о р ган и зац и ю  го ф р ат о р ао го  
ц е х а , к оторы й  л и д и р у е т  а  со ц и ал и сти ч е ск о м  со р е вн о в ан и и ; п остоянн о  
с л е д я т  з а  качеством  п р о д у к ц и и , тру д о в о й  и п р о и зводствен н ой  д и с 
ц и п л и н ой  н ар о д н ы е  к о н трол еры  (с л е в а  н а п р а в о ): те хн ол ог Т а в р о а  Ч ка - 
д у а , э к о н о м и ст  Т и н а Ц а га р е л и , се к р етар ь  п ар ти й н о го  к о м и т ет а  ц е х а  
ш и р п о тр е б а  Ц и а л а  С ахеи ш в н л и  и н орм ировщ и к А ндро  П ипия; у 
п у л ь та  новой м аш и н ы  в  б у м а ж н о м  ц ехе о п ер а то р  Д ж а м б у л  К в ар а - 
ц х ел и я  (в  ц ен тр е ) и к а л а н д р о в щ н ц ы  А за  В а х р а го в а  (с л е в а )  и Н аи р а  
Ч к а д у а .

Фото И . Ш л а м о в а . (Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

О Б Ъ Я В Л Е Н
НАРОДНОЙ СТРОЙКОЙ

ТРИ ИСТОЧНИКА 
обеспечивают каждого 
цхинвальца 450 литрами воды 
в сутки. Это выше 
среднереспубликанской нормы, 
но воды в городе... не хватает.

ЗАКАЗЧИК У ВСЕХ ОДИН -  ПЯТИЛЕТКА

СТРОЯТ МНОГО. НО КАК?
БАТУМИ давно шагнул за привычную свою черту, на 
окраинах выросли жилые массивы, промышленные 
предприятия. И город продолжает раздвигать границы.

Она подается по графику ут
ром и вечером. Причем неред
ки случаи, когда по нескольку 
дней жители отдельных улиц 
остаются без воды, а пред
приятия и организации вынуж
дены завозить ее цистернами. 
На верхние этажи большинст
ва многоэтажных зданий вода 
поступает лишь с помощью на
сосов.

Причин тому много. В горо
де отсутствует система норми
рования потребления воды, нет 
учета ее расходования пред
приятиями и организациями. 
На заводах и фабриках нет си
стем оборотного водоснабже
ния. Повинны в нехватке во
ды и домовладельцы. Большин
ство из них сутками держат 
краны открытыми, не устанав
ливают в санузлах сливные 
бачки.

Поэтому комплексная про
грамма по улучшению водо
снабжения столицы Юго-Осе- 
тии начала осуществляться с 
наведения должного порядка 
в потреблении воды. Созданы 
специальные комиссии горис
полкома, которые постоянно 
контролируют потребление во
ды как предприятиями, так и 
жителями.

Программа предусматривает 
и новое строительство объек
тов водоснабжения. В числе 
их — водопровод — Едиси — 
Джава — Цхинвали, который 
должен войти в строй уж е в 
нынешнем году. Ныне действу
ющая система, водоснабжения 
только из-за затрат на потреб
ление электроэнергии насосны
ми станциями обходится горо
ду в полмиллиона рублей еж е
годно. А это дорого. Кроме то
го, в Цхинвали темпы строи, 
тельства резко возрастут уже 
в нынешней пятилетке, а зна
чит, и потребление воды будет 
неуклонно увеличиваться. С 
расчетом на перспективу и для 
удешевления затрат на достав
ку воды и строится новый во
допровод.

Он объявлен народной строй
кой. ЖелаюгДих поработать в 
выходные дни на этом объекте
много. Всем трудовым коллек
тивам автономной области, вы
разившим желание поработать 
здесь, конкретно расписаны 
вид и срок окончания работ.

(ГРУЗИНФОРМ).

Строят здесь в основном две 
организации — домостроитель
ный комбинат и трест № 5. 
В течение минувшей пятилет
ки построены 14 школ, семь 
детских садов, две больницы,. 
завод по переработке цитрусо
вых плодов, производствен
ные мощности на предприя
тиях. Объем жилищного стро
ительства в Батуми за послед
ние два года увеличился более 
чем в  два с половиной раза. 
Как видим, данные впечатля
ют. Прокомментировать их мы 
попросили второго секретаря 
Аджарского' обкома КП Гру
зии Гурама Чкгогидзе.

— ДСК и трест № 5 рабо
тают на предельной мощности. 
А вызвано это крайней необ
ходимостью. Уж очень многое 
не было сделано в прошлом, и 
теперь приходится наверсты
вать упущенное. Уже в нача
ле одиннадцатой пятилетки 
стало совершенно очевидно, 
что темпы роста города зна
чительно опережают темпы 
роста капитального строитель
ства. И диспропорцию эту на
до было ликвидировать в ко
роткие сроки. ДСК и тресту 
№ 5 были выделены обору
дование, механизмы, предо
ставлены новые мощности. 
Особый упор мы сделали на 
строительство жилья, так как 
в Батуми нуждающихся в нем 
очень много. За небольшой 
отрезок времени выросли но
вые городские микрорайоны 
по улицам Абашидзе, Леони- 
дзе, Лермонтова, Джавахи- 
швили. Не обошлось, конечно, 
и без трудностей, проблем. 
Говоря откровенно, опережа
ющие темпы жилищного стро
ительстве порой достигались 
в ущерб качеству.

Вот мы и ; подошли к сути 
нашего разговора. Дело в том, 
что в редакцию из Батуми 
поступило немало писем, в 
которых новоселы жалуются 
на качество жилья, отсутствие 
элементарных бытовых усло
вий. Но ехать в Батуми хо
телось не только с крити
ческими письмами новоселов, 
но и с данными проверок ДСК 
и треста № 5 контролирую
щими органами республики.

В Госинспекции Госстроя 
Грузии нам показали акты об 
исключении из отчетности при
нятых в эксплуатацию жилых 
домов в Батуми. Говоря про
ще, строители еще в прошлом 
году ввели эти дома в строй, 
заказчик, Бату м  с к и й ис

полком, принял их и выдал 
очередникам ордера, люди 
вселились ... и пошли письма, 
причем в самые разные ин
станции. Одно из таких писем 
мы приведем полностью, так 
как вокруг него и состоялся 
наш разговор, с батумскими 
строителями.

«Мы, жильцы дома, распо
ложенного по улице Ниношви- 
ли, 73, обращаемся в редак
цию с просьбой помочь нам. 
В марте нынешнего года мы 
получили ордера. О д н ^ о  не
долго длилась наша радость. 
Подойти к дому практически 
невозможно — дорог нет. Вез
де огромные ямы, заполненные 
водой. В самом доме нет элек
трического света, воды, газа, 
лифт не работает. Наши не
однократные обращения в го
родской Совет положительных 
результатов не дали».

Факты, приведенные в пись
ме, полностью подтвердились. 
Здесь, на улице Ниношвили, у 
самого берега моря, разверну
лось строительство большого 
микрорайона. Одновреме н н о 
возводится более десятка до
мов. Рядом стоят жилые до
ма, которые уж е заселены. 
Ямы, бездорожье, кабель вы
сокого напряжения, что ме
стами леж ит прямо на зем
ле, — все это мы увидели. Ну, 
а что касается конкретно до
ма 73, то вместе с директо
ром ДСК Энвером Хвичия и 

[вляющим трестом № 5 
Халваши мы обо

шли несколько квартир, пого
ворили с жильцами. Тогда-то 
четко и определились пробле
мы, связанные с качеством 
выполненных здесь работ. В 
основном жалобы жильцов ка
сались столярки в квартирах. 
Она действительно не выдер
живает никакой критики. Но 
были дефекты и другого ха
рактера. К примеру, во мно
гих квартирах некачественно 
выполнена штукатурка стен, 
потолков, линолеум во многих 
местах отклеен. Этот перечень 
можно было бы продолжить.

— Нельзя сказать, что- в 
ДСК вопросу повышения каче
ства уделяется мало внима
ния, — говорит Энвер Хви
чия. — У нас действует ком
плексная система управления 
качеством строительства, еж е
годно утверждаются органи
зационно - технические меро
приятия, регулярно проводит
ся День качества, строго на
казываются бракоделы. Но 
гем не менее высокого уровня 
качества мы пока не достиг

ли. Д а и трудно это сделать 
из-за того, что нас подводят 
смежники, поставляющие стро
ительные материалы.

Приведу лишь один пример. 
Паркет мы получаем из Сам- 
тредского ДОКа. И, пред
ставьте, каждая дощечка раз
ной величины. Вот и прихо
дится доводить этот паркет 
до кондиции уж е непосредст
венно на месте. Выделили спе
циального рабочего, который 
спиливает с каждой дощечки 
сантиметра два-три. Конечно, не 
дело валить все на не зави
сящие от тебя причины. Есть 
и у нас свои промахи. В част
ности, при производстве кон
струкций.

На заводе комбината мы 
побывали. И действительно — 
проблем здесь скопилось мно
го. Главная ж е среди них — 
это металлические формы. Из- 
за долгой эксплуатации в них 
нарушены геометрические раз
меры. Большие трудности в 
работе создает маломощный 
бетоносмесительный узел. По 
этой причине при формовке 
панелей допускается недолив 
бетона, что вызывает откло
нения в размерах изделий. 
Шпаклевание поверхностей па
нелей ввиду отсутствия спе
циальных машин производится 
вручную, а это снижает устой
чивость и сохранность слоя 
при хранении и транспортиров
ке.

И все же, объективности ра
ди, надо несколько слов ока
зать о поставщиках. Они ча
сто подводят ДСК, только в 
нынешнем году по причине 
недогруза инертных материа
лов, цемента комбинат просто
ял почти месяц. К этой про
блеме добавляется и другая — 
качество инертных материалов 
и цемента. Дело дошло даже 
до того, что Чорохский завод 
инертных материалов, Марне- 
ульское и Ахалкалакское карь
ерные хозяйства были преду
преждены управлением Гос- 
архстройконтроля: если в бли
жайшие три месяца ими не 
будут приняты меры по ко
ренному улучшению качества 
выпускаемых инертных мате
риалов, их производство будет 
приостановлено, а трехмесяч
ная продукция снята с плана 
выпуска.

Не лучше дела обстояли и в 
тресте. Как оказалось, его 
производственная база не в 
состоянии удовлетворить за
планированный объем работ. 
Тресту необходимо ввести в 
эксплуатацию в нынешнем го
ду 18 тысяч квадратных мет
ров жилья. Это значительно 
больше, чем в предыдущие 
годы. Хорошо это? Конечно, да.

Но у этой проблемы есть и 
оборотная сторона: на соору
жение жилья расходуется э 
три раза больше бетона и ж е
лезобетона, чем при промы-, 
шлейном строительстве. Одна-' 
ко эту разницу планирующие 
органы, утверждая задание, не 
учли. Обещали, правда, что 
сборный железобетон будет
поставлять трест «Стройинду
стрия» Министерства строи
тельства, однако конструкции 
оттуда поступают очень нерит
мично. Перебои и с цементом, 
инертными материалами.

— Особо мне хотелось бы 
отметить проблему планирова 
ния, — говорит Иосиф Халва 
ши. — Прошло полгода, и толь 
ко сейчас защищены фонды 
которые запланированы, исхо 
дя из объема работ прошлого 
года. Но ведь объем - то 
этот увеличился, а вот фонды 
остались прежними.

Мы вовсе не хотим предста
вить дело таким образом, > что 
мол, вот какие хорошие стро
ители в Батуми и как их 
все подводят. Перебои в снаб
жении, поставке некачествен
ных материалов, конечно, от
ражаются на стабильности ра
боты коллектива. Но не все 
беды отсюда. Есть у  строи
телей Батуми проблемы свои, 
что называется, доморощен
ные. К ним, к  примеру, можно 
было бы отнести организацию 
труда, квалификацию рабочих 
и инженеров, несовершенную 
систему управления строитель
ным производством и еще 
многое другое. А потому вер
ным было бы привести здесь 
мысль, высказанную на июнь
ском (1986 г.) Пленуме ЦК 
КПСС: «Опыт показывает, что
при имеющихся возможностях 
можно успешно вести капи
тальное строительство. Надо 
лищь умело распорядиться 
всем, что уж е сегодня нахо
дится на вооружении строите
лей, проявлять творчество, хо
зяйственную инициативу в ра
боте». ж

В Батуми сегодня много н о -1 
востроек. Но это обстоятель
ство не должно отражаться 
на качестве выполняемых ра
бот, наоборот, именно высо
кие темпы должны побудить 
каждого строителя еще тре
бовательнее относиться к сво
ему труду. Дел впереди мно
го, а чтобы их выполнить, не
обходимо при любых услови
ях видеть неиспользованные 
резервы, уметь приводить их 
в действие.

Роберт ПЕРАДЗЕ, 
Вахтанг ЛОМТАДЗЕ.

(Спец. корр. 
«Зари Востока»).

-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЧТЕНИЯ «ЗАРИ ВОСТОКА»

БЛИЖЕ К НУЖДАМ ПРОИЗВОДСТВА
Масштабные задачи, определенные XXVII съездом КПСС, 
июньским Пленумом ЦК КПСС, в Обращении ЦК КПСС к 
трудящимся Советского Союза, обращены, в первую очередь, к 
экономике и проникнуты требованием о необходимости здесь 
коренных, решительных сдвигов. В этом случае уж е  
недостаточным будет приложение усилий для решения 
назревших проблем только со стороны практиков. Очень 
важен вклад ученых - экономистов, закладывающих прочный 
фундамент предстоящих преобразований.

В последнее время активизи
ровалась и стала более целена
правленной. предметной и прак
тической тематика работ науч
ных учреждений, многие коллек
тивы учены х еще больше сбли
зились с хозяйственной практи
кой, стараются найти общий 
язык со специалистами - прак
тиками. В соответствии с новы
ми требованиями и задачами в 
некоторых подразделениях про
исходят структурные и органи
зационные изменения и т. д.

А тмосфера творческой рабо
ты, которая утвердилась после 
апрельского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС, XXVII съезда партии, 
создает наилучшие условия для 
смелой, инициативной постанов
ки экономистами новых проб
лем и их неординарного реше
ния. Используем ли мы надле
жащим образом эти условия? К 
сожалению, пока мало. Резуль
тат — наша продукция, в кото
рой совсем немного действи
тельно оригинальных, глубоко 
продуманных, исходящих из 
требования практики исследо
ваний. Правда, сегодня нет не
достатка в  предложениях, вы
двинутых нашими учеными, но 
среди этих предложений очень

мало таких, которые можно 
практически применить сегод
ня или завтра. Многие из этих 
предложений содержат непло
хие идеи, но не разработаны до 
коица, и . следовательно, их 
нельзя использовать в практике.

Вот уж е несколько л'ет, как 
ученые - экономисты Грузии вы
глядят очень бесцветно на все
союзном уровне. Они фактичес
ки не принимают участия в рас
смотрении различных дискусси
онных вопросов. Есть мнение, 
что некоторые проблемы нуж 
но решать и разрабатывать 
только и именно на всесоюзном 
уровне. Такая позиция неверна 
и не может оправдать инерт
ности специалистов. Сама жизнь 
республики, ее экономический 
и социальный аспекты дают бо
гатый материал для теорети
ческих и методологических об
общений. Разве можно вести 
хозяйственную практику, не 
продумав глубоко особенности 
регионального проявления дей
ствия экономических законов? 
Конечно, нет. М ы можем и дол
жны исследовать диалектику 
производительных сил и произ
водственных отношений,, глу
бинные экономические явления.

исходя из особенностей хозяй
ства республики.

Можно многое сделать, не
обходимо только проявить боль
ше инициативы. Почему ж е это
го пока нет? Конечно, бывает и 
так, что хозяйственники не про
являют должного интереса к 
предложениям ученых, часто у 
них для этого недостает и уров
ня подготовки. Но основная 
причина заключается в  низком 
качестве продукции экономи
стов. Если бы они были убеж
дены в реальности, обоснован
ности предложений и рекомен
даций, то и хозяйственники про
являли бы гораздо большую 
настойчивость и активность. Эко
номика — это расчет. Каждый 
наш вывод должен быть строго 
обоснован логически, иллюст
рирован конкретными расчета
ми.

В соответствии с решениями 
XXVII съезда КПСС принято 
много важных постановлений о 
дальнейшем совершенствова
нии хозяйственного механизма. 
Не следует думать, будто ре
шены все проблемы и теперь 
экономисты могут ограничить
ся только описательными рабо
тами и комментариями. Наобо
рот, нужно широко развернуть 
поиск новых количественных 
и качественных сторон разви
тия экономики для преодоления 
возникающих противоречий.

В связи с проблемами совер
шенствования управления и хо
зяйственного механизма хочу 
остановиться на нескольких во
просах. Во-первых, необходимо

усилить экономическую работу 
по дальнейшему совершенство
ванию руководства агропро
мышленным комплексом и хо
зяйственным механизмом, исхо
дя из специфики экономики рес
публики, «Перестройка ставит 
чрезвычайно сложные задачи 
перед работниками всех звень
ев АПК, — подчеркивалось на 
III пленуме ЦК КП Грузии,— 
в особенности экономических 
служб, уровень и качество ра
боты которых нас совершенно 
не удовлетворяют». Не мень
шую работу нужно проделать 
для оттачивания организацион
ной структуры подразделений 
комплекса с учетом особенно
стей отдельных регионов. Мно
гое нужно сделать для улучше
ния регулирования межотрасле
вых связей.

Во-вторых, о территориально
межотраслевых 1 объединениях. 
В соответствии с решениями 
XXVII съезда КПСС разраба
тываются предложения по уси
лению самостоятельности и от
ветственности Советов народ
ных депутатов в использовании 
выделенных ресурсов, местных 
возможностей и резервов, в 
координации работы отраслей, 
связанных с обслуживанием на
селения, контроле за упомяну
той работой, совершенствовании 
механизма взаимоотноше н и й 
Советов с подчиняющимися вы
шестоящим органам предприя
тиями и организациями.

Частично мы в республике к 
этому готовы. У нас накоплен 
опыт в создании и функциони

ровании территориально-меж
отраслевых объединений. По- 
тийский опыт уж е становится 
достоянием всей страны. Но и 
здесь многое требует уточне
ния, глубокого изучения и те
оретического обобщения. Есть 
еще много дискуссионных во
просов, которые требуют само
го пристального изучения и об
суждения специалистами •> эко
номистами.

Не меньшая надобность в ис
следовании проблем совершен
ствования центрального звена 
управления — планирования. И 
здесь для решения многих во
просов нужен принципиально 
новый подход. Неотложной за
дачей является качественное 
совершенствование планов, по
вышение уровня их комплекс
ности и сбалансированности, 
преодоление целого ряда ме
тодических, организационных 
несоответствий с учетом спе
цифики республики.

Круг вопросов, которые дол
жны решать ученые - эконо
мисты, весьма широк. Взять, к 
примеру, такой важный вопрос, 
как топливно - энергетическое 
обеспечение, разработка техно
логии энергоемких производств. 
Эта проблема всегда была в 
центре внимания, но сегодня, 
учитывая большие объемы по
требления, переход на энерго
емкие производства, она стоит 
весьма остро, в том числе в ус
ловиях и нашей республики. К 
сожалению, далеко не все хо
зяйственники прониклись ответ
ственностью за рациональное

расходование энергоресурсов. И 
об этом свидетельствуют пред
ставляемые планы экономии, 
которые обычно примерно на 
треть меньше действительных 
возможностей. Таким образом, 
делаются попытки о став и т  ь 
«про запас» немалые резервы 
экономии.

Причины происходящего дол
жны стать предметом изуче
ния ученого - экономиста. Ин
тересен для экономиста - ис
следователя и значим для прак
тики такой вопрос, как необхо
димость упорядочения отчетно
сти и премирования за эконо
мию ресурсов. Принятые формы 
отчетности не обязывают хо
зяйственников подтвержд а т ь 
экономию ссылками на конкрет
ные мероприятия, и на поверку 
она оказывается достигнутой 
лишь на бумаге, поскольку по
лучена благодаря корректиров
ке плана, переходу на более вы
годное сырье.

Бережливость не только про
возглашается основной чертой 
хозяйственной деятельности. В 
законодательном порядке мно
гие конкретные формы ее про
явления рекомендую т с я для 
распространения в народном 
хозяйстве в качестве передового 
опыта. Некоторые из них уже 
стали достоянием большин
ства производственных и науч
ных коллективов. Другим стать 
таковыми еще предстоит. К ним, 
в частности, принадлежит ме
тод функционально - стоимост
ного анализа (ФСА), положи
тельно зарекомендовавший се

бя в электротехнической про 
мышленности. Известно, что 
акцент в оценке деятельности 
отраслей, объединений, пред
приятий, научных организаций 
сейчас делается на измерение 
их вклада в увеличение конеч
ных народнохозяйственных ре
зультатов. При такой оценке 
меняется сложившееся ранее 
представление о полезности вы
полняемой работы. Определяю
щими критериями сейчас ста
новятся потребительные свой
ства выпускаемых изделий, их 
функциональ и о е назначение. 
Полезность продукции, ее спо
собность удовлетворить какие - 
либо человеческие потребности 
определяется экономиче с к  о й 
наукой как потребительная сто
имость. Для того, чтобы эти 
потребительные стоимости мог
ли проявить себя, требуются 
определенные затраты труда. 
Их размер зависит от разных 
вариантов создания, разных из
готовителей, особенностей кон
струкции, технологии, органи
зации производства, природных 
и географических условий. Ес
ли проанализировать эти за
траты с позиции потребитель
ной стоимости, то полезной 
окажется только их часть — тот 
минимум, который непосредст
венно создает действительно 
нужную обществу и его членам 
вещь. Другая часть, превышаю
щая этот минимум, представля
ет излишний расход ресурсов и 
труда.

Как показывает анализ, по
добные потери практически во 
всех отраслях народного хо
зяйства являются весьма су
щественными. И очень часто 
соперничают по своему раз
меру с полезными затратами.

Сложность, однако, в том, что 
большая часть излишних за
трат выступает в скрытом ви
де. Они не просто сосущест
вуют, а выступают с полез
ными затратами в их оболоч
ке — в деталях, узлах и т. д. 
Обнажить излишние затраты 
отделить их от затрат произ
водственных, точно устано
вить причины их образования, 
предложить конкретные пути 
их ликвидации, сокращения 
или предупреждения — на 
это направлен метод функцио
нально - стоимостного анали
за. Проведение такой рабо
ты — многоэтапное, и каждый 
из них убеждает, насколько 
важно для успеха объедине
ние усилий разных категорий 
специалистов, в том числе 
ученых - экономистов. И это 
только один из аспектов при
ложения их творческих сил.

В новых условиях значи
тельно возрастают роль и зна
чение экономических нормати
вов, особенно долгосрочных. 
Нормативы — это своеобраз
ный мост между централизо
ванным планированием и са-, 
мостоятельностью хозяйствен- > 
ных единиц. С их помощью 
должна осуществляться взаи- 
мосочетаемость различных ин
тересов. Здесь большой про
стор для ученых-экономистов. 
Невозможно представить себе 
определение конкретных норм 
и нормативов без прочной тео
ретико-методологической базы. 
Необходимость усиления эко
номических методов управле
ния, о чем так убедительно 
говорилось на июньском Пле
нуме ЦК КПСС, еще больше 
повышает ответственность уче-
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР ПРИИЯЛ ПРЕЗИДЕНТА МОН

9 июля член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР А. А. Громыко 
принял в Кремле президента 
Международн о г о  олимпий
ского комитета Хуана Анто
нио Самаранча, который при
был в Советский Союз на 
Игры доброй воли.

В ходе состоявшейся бе
седы были обсуждены неко
торые вопросы международ
ного олимпийского движения 
и международного сотрудни
чества в области спорта.

А. А. Громыко подчерк
нул, что Советское государ
ство выступает за  развитие 
спортивных контактов, при
дает важное значение между
народному о л и м пийскому 
движению, играющему зна
чительную роль в укрепле
нии взаимопонимания, со
трудничества и дружбы ме
жду народами и упрочении 
мира. На значение спорта как 
посла мира обращено внима

ние в приветствии Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
М. С. Горбачева участникам 
Игр доброй воли.

Было указано, что Ком
мунистическая партия и Со
ветское правительство уделя
ют большое внимание разви
тию физической культуры и 
спорта.

Советская сторона положи
тельно оценивает проходя
щие сейчас в • нашей стране 
Игры доброй воли, в кото
рых участвуют спортсмены 
многих стран. Праздник от
крытия и высокие результа
ты, которые в ходе соревно
ваний показывают участники 
этих Игр, — все это произво
дит сильное впечатление. 
Добрая воля открывает гра
ницы, создает возможность 
для встреч и общения пред
ставителей стран с различ
ным социальным и политиче
ским строем.

X. А. Самаранч отметил 
огромную роль, которую иг

рают советские спортивные 
организации в международ
ном спортивном и олимпий
ском движении. По его мне
нию, к концу века спорт ста
нет важной частью жизни 
всего человечества. Он так
же выразил удовлетворение 
предоставившейся возможно
стью побывать в Москве на 
Играх доброй воли.

В связи с обсуждением во
проса о месте организации 
Олимпийских игр 1988 года 
А. А. Громыко подчеркнул, 
что советская сторона под
держивает п р е д л ожения 
КНДР о проведении предсто
ящей Олимпиады на севере 
и юге Кореи. Это способство
вало бы оздоровлению обста
новки йа полуострове, нор
мальному ходу игр. Свой 
вклад в справедливое реше
ние этого вопроса должен 
внести и Международный 
олимпийский комитет.

(ТАСС).

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ЦК КПСС________________

ОТКРЫТЬ ДОРОГУ ТАЛАНТАМ
Проект ЦК КПСС «Основные направленна! перестройки 
высшего н среднего специального образования в стране» 
является еще одним наглядным подтверждением заботы 
партии и правительства о дальнейшем совершенствовании 
системы образования в стране. Это научно обоснованный 
документ коренного улучшения подготовки специалистов, 
тех, кто должен в ближайшее время решать программные 
задачи ускоренного социально - экономического развития 
страны.

В проекте большое внимание 
уделяется вопросам дальнейше
го совершенствования системы 
приемных испытаний. Творчес
ки используя его положения, 
Академия художеств уже в 
этом году ввела несколько нов
шеств. Вступительные экзаме
ны — сложный и долгий мара
фон. Достаточно сказать, что 
абитуриенты, поступающие на 
факультет изобразительного ис
кусства, сдают шесть специаль
ных и два теоретических пред
мета, на факультет декоратив
но - прикладного искусства и 
архитектуры — пять предметов 
по специальности и два по те
ории.

Уровень подготовки поступа
ющих в наш вуз традиционно 
достаточно высок. Однако опыт 
прошлых лет показал: нередко

абитуриенты, получавшие на 
вступительных экзаменах хотя 
бы одну четверку, не зачисля
лись в академию. Это создавало 
обстановку нервозности. Если 
абитуриент получал по первому 
предмету тройку или? четверку, 
он уж е был не в состоянии с 
полной отдачей выполнять по
следующие задания. Атмосфера 
нервозности передавалась и ро
дителям, которые многочислен
ными заявлениями в вышестоя
щие органы старались повлиять 
на приемную комиссию.

К этому следует прибавить 
и то, что раздельная оценка по 
каждому заданию не создавала 
V  членов приемной комиссии 
полного представления о ху
дожественном мышлении посту
пающего, его чувстве рисунка, 
композиции, цвета, ритма. М еж 

ду тем «натасканные» репети
торами молодые люди, казалось 
бы, в  «благополучном»1, рисун
ке не выявляли свои истинные 
возможности. В результате мно
гие одаренные юноши и девуш
ки с яркой индивидуальноегью 
оставались вне Академии ху
дожеств.

Учитывая все это, приемная 
комиссия Тбилисской Академии 
художеств приняла решение 
оценивать специальные пред
меты комплексно. После выпол
нения всех заданий по специ
альности будет устроена вы
ставка, где каждый абитуриент 
предстанет полностью — жи
вописью, рисунком, композици
ей. Члены комиссии получат 
возможность с максимальной 
объективностью оценить худо
жественные данные абитуриен
та.

Мы глубоко убеждены, что 
это новшество откроет дорогу 
в вуз наиболее талантливой мо
лодежи.

Зураб НИЖАРАДЗЕ, 
ректор Тбилисской Акаде
мии художеств, профессор.

(ГРУЗИНФОРМ).

« П А Р Т И Й Н О Е  С Л О В О »  

ПРИГЛАШАЕТ. НА КОНКУРС
XXVII съезд КПСС наметил обширную программу ускорения 
социально - экономического развития страны на основе 
научно - технического прогресса и интенсификации 
производства, перестройки экономики общественной жизни. 
Сейчас главное — осуществление этой программы, 
преобразование энергии замыслов в практические свершения.

В русле решения этой задачи 
жур н а л  «Партийное слово» 
объявил конкурс на лучший 
публицистический материал— 
статью, корреспо н д е н ц и ю, 
очерк, зарисовку и репортаж, в 
которых должны быть отраже
ны жизнь трудового коллекти
ва, партийной организа ц и и, 
опыт массово - политической, 
идейно - воспитательной рабо
ты, передовиков производства, 
новые тенденции в деятельно
сти работников идеологическо
го фронта.

В конкурсе могут принять 
участие все желающие.

Объем представленных мате
риалов не должен превышать 
7—8 страниц машинописного 
текста (через два интервала, в 
двух экземплярах). Материал

следует присылать в конверте 
под девизом. Под этим ж е де
визом во второй конверт следу
ет вложить листок с фамилией, 
именем, отчеством . и адресом 
автора.

Для победителей учреждены 
следующие премии: 

одна первая — в размере 300 
рублей, две вторые — по 200 
рублей, три третьи — по 100 
рублей.

Окончательный срок присыл
ки конкурсных материалов — 1 
ноября 1986 года. Материалы, 
победившие в конкурсе, а так
ж е рекомендованные жюри, бу
дут опубликованы на страницах 
журнала.

(ГРУЗИНФОРМ).

У Ч Е Н Ы Е  

ЗА ПРЕКРАЩЕНИЕ 

Я Д Е Р Н Ы X 

И С П Ы Т А Н И Й
10 июля в Москве 

состоялась встреча ини
циативной группы по 
проведению междуна
родного форума ученых 
за прекращение ядер- 
ных испытаний. Видные 
ученые — представите
ли различных областей 
знания из 11 стран ми
ра обсудили и одобрили 
предложения о порядке 
работы международно
го форума ученых за 
прекращение ядерных 
испытаний, который со
стоится в Москве 11 — 
13 июля с. г.

(ТАСС).

ных и специалистов, работаю
щих в сфере финансово-кре
дитных отношений и ценооб
разования.

Недавно Центральный Коми
тет КПСС принял очень важ
ное постановление о мерах по 
усилению борьбы с нетрудо
выми доходами. Перед наукой 
вырисовываю гея большие и 
сложные задачи по углублен
ному изучению экономических 
аспектов борьбы с этими нега
тивными явлениями.

Повышение научно-эконо
мического потенциала респуб- 
лихи невозможно без строй
ной системы координации ис
следований, в том числе про
водимых учеными-экономиста
ми Для этого появилась ре
альная возможность. По ре
шению правительства респуб
лики создана комиссия по со
вершенствованию управления, 
планирования и хозяйственно
го механизма. Одна из обязан
ностей созданной при ней на
учной секции состоит в коор
динации тех научных исследо
ваний, которые связаны с со
вершенствованием управления 
и планирования.

Перед секцией можно поста
вить еще одну задачу. Воз
можно, наряду с координацией 
исследований она займется изу
чением вопроса о лучшем ис
пользовании научно-экономи
ческого потенциала республи-' 
ки. Речь идет о вопросах кон
центрации и специализации 
научных единиц, перегруппи
ровке научных сил и концен
трации проблем. Следует поду
мать и о создании мобильных 
проблемных групп.

Очень острый, наболевший 
вопрос — подготовка высоко

квалифицированных кад р о в  
экономистов. Он выделен и в 
проекте ЦК КПСС «Основные 
направления перестройки выс
шего и среднего специального 
образования в стране». Вопрос, 
действительно, очень актуален. 
Социально - экономиче с к  о е 
продвижение народного хозяй
ства, перестройка деятельно
сти невозможны без высоко
квалифицированных кадров. В 
республике с подготовкой кад
ров экономи с т  о в положе
ние крайне незавидное. Меры, 
которые принимаются для упо
рядочения этого вопроса, по
ка что весьма неэффектив
ны. И в этом убеждают ре
зультаты социологического оп
роса, проведенного среди сту
дентов экономических специ
альностей. Из 550 опрошенных 
только 38 процентов заявили, 
что собираются после окон
чания вуза работать по спе
циальности. Это красноречи
вое заявление.

Н а экономических факуль
тетах наших вузов, а  также 
в недавно созданном Горий- 
ском экономическом институ
те организация учебного про
цесса, прямо скажем, никак не 
отвечает современным требо
ваниям. Низок уровень квали
фикации преподавательс к  и х 
кадров, среди которых есть и 
такие, кто вовсе не разбира
ется в научно - технических 
новшествах, далек от эконо
мики. При таком положении 
дел с кадрами не упорядочен 
вопрос повышения квалифика
ции преподавателей. Никакой 
критики не выдерживают ма
териально - техническая база 
обучения и информационно
методическое обеспечение. Во

многих случаях низок уро
вень лекций и семинаров, о 
чем свидетельствуют результа
ты изучения общественного 
мнения.

Никак не удается упорядо
чить вопрос изучения, прогно
зирования и планирования пот
ребности в кадрах экономи
стов. В ЦК КП Грузии изуча
ют эту проблему. Было при
влечено много специалистов с 
высоким научно - педагогиче
ским цензом и большим ста
жем работы, которым было 
поручено провести глубокие 
исследования состояния под
готовки кадров экономистов 
в вузах республики и предста
вить предложения о проведе
нии конкретных мероприятий. 
Комиссия работу завершила, но 
той отдачи, которую ожида
ли от ее работы, не последова
ло. За редким исключением 
не смогли или не захотели ра
зобраться в суш  дела, изучить 
его, представить на основании 
выводов реальные, конкретные 
предложения. Этот факт убеж
дает, что перестройка в  соз
нании происходит медленно, 
что еще действуют отрицатель
но силы инерции и надо при
ложить немало усилий, чтобы 
все повернуть и направить в 
нужное русло. Партия ждет 
от специалистов, в том числе 
и от ученых - экономистов, 
резкого увеличения творческо
го вклада в решение масштаб
ных задач. Наша обязанность— 
ответить на этот призыв кон
кретными делами.

Лео ХАБУРЗАНИЯ. 
заведу ю щ и й экономиче
ским отделом ЦК КП Гру
зии, доктор экономических 
наук.

—= =

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА- 
МИР НА З Е М Л Е

Зарубежные средства массовой информации 
продолжаюг широко комментировать завершив
шиеся в Москве советско-французские перегово
ры на высшем уровне.;

ФРАНЦИЯ
Подчеркивая важность продолжения активизации со

ветско-французского диалога на нынешнем переломном 
этапе развития международных отношений, французская 
«Юманнте» отмечает, что сейчас перед всеми стоит глав
ный вопрос — куда пойдет мир: в сторону нормализации 
и налаживания широкого сотрудничества или, если не 
удастся использовать имеющийся шанс, ситуация еще 
белее обострится и станет гораздо труднее остановить 
гонку вооружений. «Матэн» придает большое значение 
обсуждению вопросов развития двусторонних экономиче
ских и научно-технических связей между двумя государ
ствами. Газета подчеркивает, что обе стороны выразили 
заинтересованность в использовании прогрессивных форм, 
деловых связей и сотрудничества, включая промышлен
ную и коммерческую кооперацию, сотрудничество в ре
конструкции и техническом переоснащении предприятий, 
совместную реализацию крупных проектов.

ЮГОСЛАВИЯ
Советско-французский диалог в Кремле охватывает 

актуальные международные проблемы и является дру
жественным и искренним, отмечает газета «Борба». Сам 
факт продолжения такого диалога представляет собой 
большую ценность; газета «Политика» обращает особое 
внимание на высказывание М. С. Горбачева о том, что 
магистральный путь к доверию пролегает через освобож
дение Европы — от Атлантики до Урала — от взрыво
опасного бремени вооружений.

ИНДИЯ
Диалог руководителей СССР и Франции проходит в 

период, который требует исключительной ответственно
сти в подходе к событиям в мире, пишет газета «Патриот». 
Для бесед в Москве характерны дух искренности и стрем
ление к взаимопониманию, атмосфера той высокой ответ
ственности за европейскую и международную безопас
ность, за состояние советско-французских отношений, ко
торая лежит на руководителях двух стран.

АЛЖИР
Советско-французские беседы важны не только широ

кой тематикой затронутых проблем — вопросов разору
жения и двусторонних отношений, но и реалистической 
оценкой современной международной обстановки, отме
чает «Аш-Шааб». Советский Союз призывает западных 
партнеров к проявлению ответственности и гибкости, к 
серьезным взаимным уступкам на основах равенства и 
одинаковой безопасности, к  международному сотрудниче
ству по важнейшим проблемам современности.

ГРЕЦИЯ
Миролюбивая общественность Греции с огромным ин

тересом следит за усилиями Советского государства по 
упрочению мира в Европе и во всем мире. Здешняя пе
чать информирует о проходящих в Кремле переговорах 
Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева с 
Президентом Франции Ф. Миттераном. Призыв советско
го руководителя освободить наш континент от Атлантики 
до Урала от груза вооружений выносится газетой «Ри- 
зоспастис» в заголовок на первую страницу. Газета обра
щает внимание на предложение Советского Союза по-но
вому подходить к решению самой злободневной пробле
мы современности. Отмечается важность в этой связи не
давних инициатив СССР и других социалистических стран 
о сокращении вооруженных сил и обычных вооружений 
на всем Европейском континенте.

(ТАСС).

СЕГОДНЯ — НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК 
МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ — 

ДЕНЬ НАРОДНОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Большое значение в МНР уделяется гармоничному воспи
танию подрастающего поколения. Построены и действуют де
сятки Дворцов юных техников, натуралистов, художествен
ные мастерские н кружки. В школах, детских садах и Домах 
пионеров проводятся различные конкурсы на лучшую дет
скую работу, смотры художественной самодеятельности.

Н а  с н и м к е :  воспитанники детского сада № 60 города 
Улан-Батора.

Фото МОНЦАМЭ — ТАСС.

ф НЬЮ-ЙОРК. В Организа
ции Объединенных Наций в 
качестве официального доку
мента Генеральной Ассамблеи 
и Совета Безопасности ООН 
распространен текст привет
ствия Председателя Совета 
Министров СССР Н. И. Рыж
кова от 1986 года участникам 
международной конференции 
за немедленное предоставление 
независимости Намибии.

ф КАНБЕРРА. Санкции про
тив расистской ЮАР одобре
ны на проходящей в городе 
Хобарте национальной конфе
ренции правящей Австралий
ской лейбористской партии. 
Они включают запрещение но
вых капиталовложений в эко
номику ЮАР, строгое соблю
дение эмбарго на ввоз в стра
ну нефти, продуктов про
мышленности и сельского хо
зяйства, закрытие консульства 
ЮАР в Сиднее.

ф ЛОНДОН. «Нет — «звезд
ным войнам», да — ядерному 
разоружению!» — под таким 
лозунгом в здании британско
го парламента прошла серия 
митингов и семинаров, участ
ники которых потребовали не 
допустить милитаризации кос
моса, отказа Англии от уча
стия в реализации «стратеги
ческой оборонной инициативы» 
Вашингтона.

ф ДЕЛИ. Под лозунгами 
борьбы за единство индийско
го народа и защиты террито
риальной целостности страны 
от происков сил реакции в 
городе Анандпур Сахиб состо
ялась массовая манифестация. 
Как сообщает газета «Патриот», 
в ней приняли участие ветера
ны национально • освободитель
ной борьбы, представители раз
личных политических, общест
венных и религиозных органи
заций.

ф  САН-ФРАНЦИСКО. Свы
ше 14 тысяч жителей округа 
Марин на севере Калифорнии 
поставили подписи под призы
вом объявить их район безъ
ядерной зоной. Теперь этот 
вопрос будет поставлен на го
лосование в ходе промежуточ
ных выборов, которые состоят
ся в  США в ноябре этого года.

ф  МАДРИД, Сегодня здесь 
начались переговоры по во
просу о сокращении военного 
присутствия США в Испании. 
Соответствующая договорен
ность была достигнута в ходе 
состоявшегося в прошлом го
ду визита в Мадрид президен
та США Рейгана. Как заявил 
представитель МИД Испании, 
в ходе переговоров будет об
суждаться вопрос о будущем 
трех военно-воздушных и од
ной военно-морской базы, на 
которых размещены в общей 
сложности 12.500 американских 
военнослужащих.

ф ПАРИЖ. Сильный взрыв 
произошел в здании, где раз
мещается одна из служб по
лиции французской столицы. В 
результате убит полицейский 
инспектор, около двадцати че
ловек ранены, из них пять — 
тяжело.

ф БЕЙРУТ. Израильская ар
тиллерия подвергла интенсив
ным обстрелам ряд южноли
ванских населенных пунктов, 
расположенных вблизи так на
зываемой «зоны безопасности». 
Разрушены многие дома, боль
шой ущерб нанесен сельскохо
зяйственным угодьям.

ф ЛИССАБОН. Португаль
ская полиция арестовала 16 
участников мирных пикетов, 
выставленных у здания мини
стерства здравоохранения в 
знак протеста против неспра
ведливой политики правитель
ства в области медицинского 
обслуживания.

(ТАСС).

« Н Е Т ! » - Г О Н К Е  В О О Р У Ж Е Н И Й
НЬЮ-ЙОРК, 10 июля. (ТАСС). Как важный шаг по пути 
объединения усилий всех государств во имя устранения 
угрозы ядерной войны и ограничения гонки вооружений 
рассматривают социалистические страны всемирную 
конференцию по разоружению.

Представители Венгрии, Вьет
нама и СССР, выступившие на 
сессии специального комитета 
ООН для всемирной конферен
ции по разоружению, подчерк
нули, что такой форум мог бы 
стать важным инструментом в 
деле практического разоруже
ния. Своевременность конфе
ренции особенно очевидна сей
час, когда гонка вооружений 
вступает в новый этап, охваты
вая практически все районы ми
ра, сказал представитель Вьет
нама Буй Суан Нят. Такое раз
витие событий — следствие по
литики агрессивных империа
листических кругов, безрассуд
но сделавших! ставку на дости
жение глобального военного

превбехо детва. Представитель 
Венгрии И. Микуш отметил 
важность программы сокраще
ния вооруженных сил и обыч
ных вооружений в Европе, вы
двинутой на недавнем совеща
нии Политического консульта
тивного комитета государств— 
участников Варшавского Дого
вора.

Ядерный век властно требует 
нового подхода к международ
ным отношениям, объединения 
усилий государств различных 
социальных систем во имя пре
кращения гибельной гонки во
оружений и радикального улуч
шения мирового политического 
климата, заявил представитель

СССР Е. Н. Головко. Из пони
мания этого исходил и будет 
исходить Советский Союз при 
разработке своих внешнеполи
тических шагов. Мирные ини
циативы СССР и других соци
алистических стран могли бы 
послужить хорошей основой 
для серьезных переговоров, 
подчеркнул делегат СССР. Со
ветская делегация уверена, что 
если бы в ближайшее время бы
ла созвана конференция по ра
зоружению, то это стало бы 
важным вкладом в устранение 
военной опасности. Государ
с т в а м -ч л ен ам  ООН, которые 
раньше занимали негативную 
позицию по этому вопросу, 
следует проявить политическую 
готовность к  конструктивному 
диалогу, чтобы можно было 
определить сроки и  пути кон
кретной подготовки всемирной 
конференции по разоружению.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. 
НТО СДЕЛАНО?

В с т а д и и  р е ш е н и я
В опубликованной 7 мая этого года в «Заре Востока» бе

седе председателя Госкомитета по трУАУ Грузинской ССР 
Р. Джапаридзе с корреспондентом газеты говорилось о необ
ходимое т  улучшить условия труда и быта женщин, работаю
щих в производственном объединении «Электроаппарат».

Руководство объединения сообщает, что указанные вопро
сы находятся в стадия решения. Вредные условия работы спе
цифичны для некоторых участков вашего производства, где 
применяется женский труд, поэтому работницам предостав
ляются предусмотренные правилами льготы. На механическом 
участке механоштамповочного цеха, где уровень шума пре
вышает допустимые нормы, завершается установка шумопо
нижающего устройства. Для тех участков, где уровень шума 
превышен незначительно, приобретены шумопоглощающие на
ушники. Ввиду отсутствия пункта стирки н чистки спецодеж
ды предприятием заключен договор с городским объединени
ем химчистки и стирки одежды, которое обслуживает работ
ников ПО «Электроаппарат».

Г. ГЗИРИШВИЛИ,
генеральный директор тбилисского производственного 
объединения «Электроаппарат».

О б с л у ж и в а н и е  у л у ч ш и т с я
11 мая 1986 года в «Заре Востока» была опубликована кор

респонденция «Дорогой белых караванов», в которой рассма
тривались вопросы состояния и материальной обеспеченно
сти медсанчасти в поселке Кочубей.

Для проведения необходимого ремонта здания медсанчасти 
Министерством здравоохранения Грузинской ССР выделено 
10 тысяч рублей. Дано указание главному врачу медсанчасти
0 заключении договора с подрядной организацией на прове
дение ремонтных работ.

Для доукомплектования врачебных должностей Минздра
вом Грузинской ССР предусмотрено направить в распоряже
ние главного врача двух специалистов — выпускников Тби
лисского государственного медицинского института 1986 года.

Согласно информации Главного аптечного управления Мин
здрава Грузинской ССР, заявки медсанчасти на первый квар
тал 1986 года были удовлетворены. С 3 по 25 мая на Кнзлчр- 
скнх пастбищах, в период перегона скота иа пастбища, ра
ботал передвижной аптечный киоск.

Руководству ГАПУ Минздрава Грузинской ССР и медсан
части в поселке Кочубей дано указание полностью обеспе
чить лекарствами медсанчасть на третий квартал нынешнего 
года.

Работа Кочубейской медико-санитарной части и в дальней
шем будет находиться под контролем Минздрава, будут при
ниматься конхретные меры по решению возникающих во
просов.

Г. КЕРАШВИЛИ,
заместитель министра здравоохранения Грузинской 
ССР.

О б ъ е к т  с д а д у т  в с р о к
14 мая 1986 года в «Заре Востока» была опубликована кри

тическая корреспонденция «Стройка... вразвалку», в которой 
шла речь о низких темпах строительства лабораторного комп
лекса н зимних селекционных теплиц Всесоюзного научно- 
производственного объединения по чаю и субтропическим 
культурам в поселке Авасеули.

Факты, изложенные в корреспонденции, полностью соот
ветствуют действительности, критика призпана справедливой.

В настоящее время ход строительства улучшен, приняты 
меры по скорейшей сдаче объекта в эксплуатацию. Уже ве
дется кирпичная кладка стен и перегородок на четвертом и 
пятом этажах.

Строительное управление города Махарадзе присоединено 
к тресту № 10. Управляющему трестом Р. Гогисванндзе дало 
указание коренным образом улучшить работу, обеспечить вы
полнение годового плана, в срок завершить строительство 
объекта.

Т. ЖОРДАНИЯ.
заместитель министра строительства Грузинской ССР.

Деф ицит будет ликвидирован
В статье «Перед началом второго сезона», опубликованной 

в номере «Зари Востока» от 4 апреля 1986 года, говорилось о 
недостатках в работе Г агрского треста общественного пита
ния, в частности, о нехватке посадочных мест.

Для исправления существующего положения в настоящее 
время практикуется установка сборно-разборочных павильо
нов, организованы предприятия быстрого обслуживания.

В деле развития материально-технической базы определен
ная роль отводится фирме «Отдых», которая выделит средства 
для строительства объектов общественного питания.

Л. БГАНБА,
министр торговли Абхазской АССР.

П р и ш л о с ь  о т в е ч а т ь
Опубликованная в «Заре Востока» 4 апреля 1986 года ста

тья «Возлияния в рабочее время» обсуждена на открытом 
партийном собрании колхоза села Дамала.

Колхозникам С. Саакян и К. Саркисян, которые в  рабочее 
время находились в закусочной, объявлены выговоры.

М. ЦИНЦКИЛАДЗЕ, 
второй секретарь Аспнндзсхого РК КП Грузин.

Осуждены коллективами и наказаны
4 апреля в критической корреспонденции «Возлияния в  ра

бочее время» были названы жители Гори — продавец мага
зина №  79 Гориторга В. Джиошвили и капитан футбольной 
команды «Дила» М. Хуцншвили.

Корреспонденция обсуждалась в  коллективах, где работают 
любители использовать рабочее время как личное. Приказом 
дирекции Гориторга за нарушение трудовой дисциплины 
В. Джиошвили объявлен строгий выговор. Решением город
ского спорткомитета М. Хуцншвили лишен звания капитана 
команды и условно дисквалифицирован до конца года.

3. НАМИЧЕИШВИЛИ, 
председатель исполкома Горийского районного Сове
та народных депутатов.

Площадки приведены в порядок
Факты, приведенные в  статье «Спортивное лето не за гора

ми», опубликованной в «Заре Востока» 8 мая 1986 года, соот
ветствуют действительности.

Исполком Тержольского районного Совета народных депу
татов привял соответствующие меры. В настоящее время уж е 
приведены в порядок спортивные площадки в  селе Эцерн, на 
винном комбинате. Приняты меры по загрузке спортивных баз 
районной птицефабрики, передвижной механизированной ко
лонны № 4 и Тержольского совета Межколхозстроя.

За имеющиеся серьезные недостатки в работе председате
лю районного спорткомитета М. Свинтрадзе указано, а руко
водители названных в статье предприятий: строго предупреж
дены.

Г. МАКАРИДЗЕ,
председатель исполкома Тержольского районного

1 - Совета народных депутатов.
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КУРОРТЫ ГРУЗИИ: КУЛЬТУРА ОБСЛУЖИВАНИЯ

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ»—КРУГЛЫЙ Г0Д|
Хорошо подготовились к  сезону нынешнего года курорты 
Боржоми. С первыми жаркими летними днями увеличился 
приток отдыхающих как  в  санатории и дома отдыха, так  и 
«дикарей»
—- Нынешний курортный сезон для тружеников вашего 
района и отдыхающих особенный. — сказал первый 
секретарь Боржомского райкома Компартии Грузии Тенгиз 
ПЕТРИАШВИЛИ ■ беседе с корреспондентом ГРУЗИНФОРМа.

— Центральный Комитет Ком
партии Грузии и Совет Мини
стров рес п у б л и к и  приняли 
очень важ ны е постановления «О 
мерах по дальнейшему эконо
мическому и социальному раз
витию Боржомского района в 
1986— 1990 годах» и «О мерах 
по дальнейшему развитию зо
ны отдыха, туризма и спорта 
Большого Бажуриани». Эти по
становления намечают гранди
озные перспективы для курор
тов зоны, предусматривают кон
кретные меры, направленные на 
улучшение организационной ра
боты, укрепление материально- 
технической базы санаторно- 
курортных учреждений. Они 
стали новым этапом в истории 
развития Боржомского района 
в целом. Начата практическая 
реализация этих постановлений.

— Поток отдыхающих как по 
путевкам, так  и «диким» обра
зом, направил все виды транс
портных средств к  курорту. Ба
рометр настроения гостя опре
деляется уровнем обслужива
ния. Что сделано с этой точки 
зрения в Боржоми?

— Чтобы наша беседа была 
конкретной, начну с фактов. В 
процессе заверш ения — строи
тельство и благоустройство на
бережной Куры. Здесь разбиты

новые скверы и газоны, троту
ар вымощен базальтом. На фа
садах зданий, расположенных 
на центральной улице, чувству
ется: прикосновение руки архи
тектора, многое сделачч для 
благоустройства парка культу
ры и отдыха, минеральных ис
точников. В эти дни для люби
телей плавания откроется бас
сейн. подходит к  концу стро
ительство плодо овощехранили
ща вместимостью 3.500 тонн, 
предусмотрен ряд других нов
шеств, которые направлены на 
улучшение здравоохранения, от
дыха, повышение культуры об
служивания трудящихся. I

— В течение летнего сезона 
не все желающие смогут првоб 
рести путевки в здравницы Бор
жоми. Неорганизованных отды
хающих будет намного больше. 
Как вы думаете решить пробле
му их отдыха к  обслуживания? 
Не собираетесь ля внедрить 
боржомский вариант гагрского 
эксперимента?

— 35 здравниц Боржомского 
ущелья ежегодно, обслуживают 
около 50 тысяч трудящихся на
шей страны. А  число людей, 
приезжающих без путе в о к ,  
обычно превышает 100 тысяч. 
Что касается гагрского экспери
мента, то он действительна

имеет большую перспективу. 
Только в прошлом году там об
служили более 200 тысяч чело
век без путевок, а прибыль пре
высила 800 тысяч рублей. В 
результате 300 тысяч рублей 
направлено на благоустройство 
города. К  сожалению, мы пока 
не можем прямо заимствовать 
этот опыт, так как это связано 
с отсутствием у нас соответст
вующей материально - техни
ческой базы. В частности, име
ется в  виду обеспечение приез
жающих жильем, питанием, 
культурным обслуживая н е м ,  
билетами на обратный путь 
и др., в чем мы испытываем еще 
много трудностей. Решение про
блем — дело ближайшего бу
дущего. Однако не поймите гак, 
что сегодня мы не можем пои- 
нять неорганизованных отды
хающих. Многое сделано по 
улучшению обслуживания ку
рорта, работы пищеблока. По 
сравнению с прошлым годом 
заметно возросли выделяемые 
нам фонды мяса, молока и мо
лочных продуктов, овощей и 
фруктов. Более 95 процентов 
объектов общественного пита
ния будут торговать безалко
гольными напитками. Расширил
ся ассортимент блкод, увели
чился объем торговли мороже
ным, кондитерскими изделиями, 
соками, торговые объекты бу
дут работать на продленном ре
жиме.

Наша общественность едино
душно поддерживает последо
вательную позицию партии в 
борьбе с пьянством и алкого
лизмом, за укрепление здорово

го образа жизни. В очагах здо
ровья активно действуют клу
бы трезвости.

— Для трудящихся курорта, 
также,как я отдыхающих,все 
еще остается острой проблема 
обеспечения курорта Боржоми 
питьевой водой. Необходимо 
привести в порядок канализаци
онную сеть. Не отвечает требо
ваниям и телефонная связь...

— Новый водопровод, постро
енный в ущелье реки Гуджару- 
ла, не оправдал наши ожидания. 
Сказались просчеты в строи
тельстве, ошибки проектиров
щиков. Этот вопрос изучает 
специальная комиссия, и, навер
ное, в ближайшие дни мы бу
дем иметь об этом принципи
альный разговор. Заканчивается 
строительство двух новых ре
зервуаров для питьевой воды, 
что позволит окончательно ре
шить проблему. Ведутся под
земные работы по реконструк
ции канализационной сети, те
лефонных линий. Они будут 
завершены к 1987 году.

— Наш разговор в основном 
касается Боржоми, а Бакурн- 
ани и остальные) курорты зовы 
мы оставили «без внимания». В 
соответствии с постановлением 
партии и правительства респу
блики намечена широкая пер
спектива ее дальнейшего разви
тия.

— В благоустройстве Бакури- 
ани паевое участие принимают 
союзные и республиканские ми
нистерства, ведомства. Будут 
построены 8 горнолыжных баз, 
которые одновременно обслу
ж ат более 1.500 спортсменов.

Предусмотрено сооружение но
вых очагов здоровья, пансиона
тов, домов для семейного от
дыха, развитие туризма, зим
них видов спорта.

— Один из компонентов ку
рортного сервиса — культурные 
развлечения. Не будут ли ску
чать гости в Боржоми? ,

—■ На сцене «Зеленого театра» 
Боржомского парка культуры и 
отдыха выступали многие про
славленные художествен н ы е 
коллективы нашей и других рес
публик. Кроме концертной про
граммы, здесь проводятся вече
ра отдыха, театрализованные 
представления, встречи с изве
стными деятелями. Интерес от
дыхающих вызывают традици
онные, проводимые ежегодно 
встречи ученых - и сто р и к о в  
Грузии, различные симпозиумы. 
Гости из различных уголков 
страны смогут встретиться с 
многими видными деятелями 
литературы и искусства, науки, 
спортсменами. Мы гордимся, 
что во второй раз будем хозя
евами матча на первенство ми
ра по шахматам среди женщин. 
На этот раз мы примем шах
матную эстафету от столицы 
Болгарии — Софии, в Боржоми 
состоится коронация победи
тельницы матча. Мы с нетерпе
нием ждем наших славных грос
смейстеров Майю Чибурданидзе 
и Елену Ахмыловскую. Однако 
не поймите так, что Боржоми 
может стать местом проведения 
первенства мира по шахматам 
только среди женщин. Мы гото
вы короновать у  себя и «коро
ля»...

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

НЕТ ЧИСТОТЫ-НЕТ И ПОРЯДКА
В РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЕ в последнее время все больше 
писем, в  которых тбилисцы рассказывают о неблагоустроенных 
улицах, мусоре во дворах н вдоль мостовых, антисанитарии 
и многих других безобразиях, свидетелями чего довольно 
часто являются все тбилисцы. Облик города — это не только 
архитектурные ансамбли, но и чистота и порядок, пишут 
жителя Тбилиси. Предлагаем вниманию читателей 
подборку таких писем.

ПОЧТИ НА 
ПЛОЩАДИ

Сам я из Минска, был в  Тби
лиси проездом, за короткий 
день обошел некоторые его до
стопримечательности. Осмотр 
начал, конечно, с центральной 
площади столицы республики. 
Здесь ж е неподалеку, во дворе 
Цекавшири, сказали мне, от
крыта ярмарка промышленных 
товаров. Заглянул я  туда и за
мер. Горы пустых коробок, смя
тая бумага, осколки стекла. 
Нет, не поддается описанию 
захламленная территория дво
ра. Как родился в самом цен
тре вашего прекрасного города 
очаг антисанитарии? Д аж е у 
меня, гостя, настроение было 
испорчено. А  что ж е должны 
чувствовать сами тбилисцы?

Хорошо известно, что очи
щать их следует ежедневно, 
но машины спецавтохозяйства 
в поселок ТЭВЗ приезжают 
нерегулярно. В условиях ж ар
кого южного города это совер
шенно недопустимо. Мы уж е не 
говорим об «аромате», кото
рый врывается в  открытые 
окна. Просим избавить нас и от 
грызунов, которые плодятся в 
очагах антисанитарии.

гистраль — визитная карточ
ка Тбилиси, но город ведь не 
только для гостей — для нас, 
жителей. Не на одни районные 
службы, ответственные за чи
стоту, сетую — на самих тби
лисцев. Надо наказывать, 
штрафовать тех, кто, не до
жидаясь машины спецавтохо
зяйства, складывает пакеты с 
мусором здесь ж е, у  дверей 
подъезда. Строга я? Нет, про
сто не безразлично мне, как 
выглядит моя улица.

Т. БЕРДЗЕКИШВИЛИ, 
педагог.

Возникают они, очевидно, из- 
за просчетов архитекторов, 
строителей типовых жилых 
зданий. М ожет быть, стоит, 
наконец, подумать над усо
вершенствованием конструкции, 
которая даст возможность про
мывать, дезинфицировать му
соропроводы? Поверьте, ре
шать вопрос следует безотла
гательно.

СЛОВНО
НЕЛЮБИМОЕ
ДИТЯ

В. БЕЛОБОРОДЬКО, 
инженер.

ЧТО ЗА 
ПРОСЧЕТОМ

И. ШАЛИКАШВИЛИ, 
Т. СИРАМОНИДЗЕ, 

А. АЛЕКСЕЕВА.

Наше возмущение разделя
ют многие жильцы много
этажных домов в  новых жилых 
микрорайонах Тбилиси. Стыд
но писать о том, в каких ус
ловиях мы живем. И все из-за 
неисправных мусоропроводов.

ЗА ФАСАДОМ
Ж иву я  на Коджорской,- а 

на работу иду по проспекту 
Руставели. Район один — Ка
лининский, а  порядок на ули
цах разный. Понимаю, конеч
но, что главная столичная ма-

Наша Безымянная улица, 
словно нелюбимое дитя, в  Ок
тябрьском районе. Много лет 
живу здесь, столько ж е  перед 
глазами унылый пейзаж  — 
мусор, грязь, антисанитария. В 
последнее время замечала го
стей — работников районной 
санэпидстанции, которые пы
тались вроде навести порядок. 
Но жильцы близлежащих домов 
словно сговорились не менять 
облика Безымянной. Вот еще 
и день только-только начина
ется, а на тротуарах уж е му
сор. М ожет быть, Октябрьско
му райисполкому следует из
менить отношение к . улице, 
проявить больше заботы и вни
мания?

Б. АРУТЮНОВА, 
пенсионерка.

О Т  Р Е Д А К Ц И И : П од об н ы х  п и сем , у в ы , м о ж н о  
п ри в ести  н е м а л о . Т о  и еб д аго у с т р о е н а  д о р о га , т о  не 
о к р а ш е н ы  с т а я м  д о м а , то  м у со р н а я  с в а л к а  в  ц ен тр е  
го р о д а . Н а  а н т и с а н и т а р и ю  в  м и к р о р а й о н е  ж а л у ю т с я  
ж и т е л и  В а э и с у б а н н  1 м и к р о р а й о н а , 2 к о р п у с а , о 
г р я з и  в о к р у г  п л о д о о в о щ н о го  с к л а д а  п о  у л и ц е  Г л ц а н - 
с к о й , 4 , п и ш у т  ж и л ь ц ы  б л и з л е ж а щ и х  д о м о в , о  том , 
ч т о  в  те ч ен и е  г о д а  не м о гу т  д о б и т ь с я  п о ч и н ки  к а 
н а л и за ц и и , с о о б щ а ю т  р а б о т н и к и  п о ч то в о го  о тд ел ен и я  

Гбас в я зи  ЛЬ 68 г о р о д а  Т би ли си ...
П и сь м а  а т и  б ер у т ся  н а  ко н тр о л ь , п ер е с ы л а ю т с я  а 

со о т в е тс т в у ю щ и е  и н с тан ц и и  — с п е ц а в т о х о з я й с т в а  
р ай о н о в , с а н а п и д с т а н ц и и , о тд е л ы  б л а го у с тр о й с тв а  
м ест н ы х  С о в ето в , и  ч е р е з  н ек оторое  в р е м я  в  р е д а к 
ц и ю  н а ч и н а ю т  п о с т у п а т ь  о тв еты , д о в о л ь н о  п о х о ж и е  
д р у г  на д р у г а :  « Ф а к т ы  п о д т в е р д и л и с ь , п р етен зи и
с п р а в е д л и в ы е , м еры  п р и н я ты , т е п е р ь  м у со р  вы во
зи тс я  р е г у л я р н о , д в о р  очи щ ен , д о р о г а  п р и в е д е н а  в 
п о р яд о к »  и т а к  д а л е е .

П р я м ы е  о б я з а н н о с т и  н ач и н а ю т  в ы п о л н и ть ся  п осле 
то го , к а к  в о зн и к а ю т  ж а л о б ы .

Ч т о  р о ж д а е т  в то т  б у м а ж н ы й  п оток  в м ест о  д е л а ?
Н ам  к а ж е т с я  — б езо тв ет ств ен н о сть , н еу м ен и е  или 

н е ж е л а н и е  п о с т р о и т ь  свою  р а б о т у  т а к ,  ч т о б ы  ж а л о б  
не в о зн и к а л о  в о в с е , а  к о л ь  ск о р о  о н и  п о я в л я ю т с я , 
р е а г и р о в а т ь • б ы с т р о , о п ер а ти в н о , б ез « п о ср е д н и к о в » , 
в  р о л и  к о т о р ы х  п р и х о д и тся  в ы с ту п а т ь  д р у ги м  'ин
с т а н ц и я м , р е д а к ц и я м  г а з е т .

В зя т ь  х о т я  бы  п и сьм о  р аб о т н и к о в  п о ч то в о го  о т 
д е л е н и я  с в я з и  М  68 Т би ли си  с  п р о сь б о й  п о м о ч ь  л и к 
в и д и р о в а т ь  з а с о р е н и е  в  к а н а л и з а ц и о н н о й  сети .

« Ф а к т ы  с о о т в е т с т в у ю т  д ей ств и т ел ь н о сти , —  со о б 
щ и л и  р е д а к ц и и  и з  З а в о д с к о г о  р а й с о в е т а , к у д а  оно 
п о сту п и л о  и з  Т б и л го р со в ета , к у д а , в  св о ю  о ч ер ед ь ,

б ы л о  н ап р ав л ен о  р ед а к ц и е й . — В р е з у л ь т а т е  п рове
д е н н ы х  м ер о п р и яти й  с е т ь  ф у н к ц и о н и р у ет  н о р м ал ь н о » .

Н о к а к о й  п у ть  ж а л о б а  п р о д е л а л а  и ск о л ь к о  в р е
м ен и  с ее р о ж д е н и я  п р о ш л о  — год ! Ч ем у  т у т  р а 
д о в а ть с я ?

И ли  в о т  о тв ет  и з  Т б и л го р со в ета : «В о тв ет
на ж а л о б у  о  с о з д а в ш е й с я  а н т и са н и т ар и и  и з - з а  не
за к о н н о  о б р а зо в а в ш е й с я  св а л к и  и р а з м н о ж е н и я  сви
ней  н а  те рри тори и  Д и го м и  со о б щ аем , ч т о  исполком  
Т б и л го р со в ета  п ору ч и л  П ер в о м ай ск о м у  р ай и сп о л к о 
м у и горо д ско й  с а н эп и д ста н ц и и  п р и н ять  ср о ч н ы е м е
ры  д л я  л и к в и д а ц и и  в ы ш еу п о м ян у то го  ф а к т а .  Р еш е
ние д а н н о го  в о п р о са  в зя т о  н а  к о н тр о л ь » .

Х орош о, но  в о зн и к а е т  во п р о с  — а  если  б ы  не 
п и с ьм о  в  р е д а к ц и ю , кото р о е , к с тат и , н ап и с а л  ж и 
те л ь  Г л даи и , го р о д с к а я  са н эп и д с та н ц и я  и  райсовет  
П ер в о м ай ск о го  р а й о н а  т а к  н и к о гд а  и не у зн а л и  бы , 
ч т о  п ро и сх о д и т  н а  и х  территори и?

О чеви дн о , и з  в с е го  э то го  с л е д у е т  с д е л а т ь  сеоьеэ- 
ны е в ы в о д ы  го р о д с к о й  с а н эп и д ста н ц и и  ( г л .  в рач  
Д . Г а г у а )  и У п р ав л ен и ю  б л аго у с тр о й с тв а  исп олко
м а  Т б и л го р со в ета  (н а ч . Г . Г а л д а в а ) , р у к о в о д ст в у  
и сп о л к о м а  го р со в ет а . П ри  та к о й  р а б о т е  п оток  ж а 
л о б  не и сс як н е т , а  б у д е т  то л ь к о  н а р а с т а т ь . Н у ж 
но  б е з  в ся к о й  б у м а ж н о й  в ол оки ты  п р и н я т ь  д ей 
ст в е н н ы е  м ер ы  п о  н ав ед ен и ю  са н и т а р н о го  п о р я д к а  
в  Т би ли си  — ст о л и ц е  респ убл и ки .

Г ород  свой  м ы  л ю б и м  и , л ю б я , в и д и м  в с е  т е  нед о
ст а т к и , что  п о р т я т  е го  внеш ний об л и к . И хотим , 
ч т о б ы  они бы л и  у с т р а н е н ы . В п ерв ую  о ч е р ед ь  зто  
д е л о  те х , кто  в  соо тветстви и  со  своим и  с л у ж е б н ы 
ми о б я зан н о с тя м и  д о л ж е н  за б о т и т ь с я  о  ч и сто те  и 
п о р я д к е  в  го р о д е . Б е з  в о л о к и ты , б у м аго т в о р ч ест в а , 
пер еп и ск и .

Р ту т н ы й  с т о л б и к  в  те р м о м е тр е  порой  п р ео д о л е в а ет  тр и д ц ат и п я т н -
гр ад у си у ю  о тм е тк у . Ж а р к о ...  Н о тб и л и сц а м  и го стям  сто л и ц ы  рес
публ и к и  ес ть  г д е  у к р ы ть ся  о т  п а л я щ и х  л уч ей  со л н ц а , ес ть  чем  у то 
л и ть  ж а ж д у . М ногие с у д о в о л ьс тв и ем  п р ям о  н а  у л и ц а х  л а к о м я т с я  
м о р о ж ен ы м . Б ол ьш ой  спрос в э ти  ди н  на п р о х л ад и тел ь н ы е  и ач и тк и , 
ф р у к то в ы е  соки . О собен н о  м н огол ю дн о  в  тен и сты х  а л л е я х  с а д о в  и 
п ар к о в . Л ю б и тел и  п л а в а н и я , л о д о ч и ы х  п рогул ок , з а я д л ы е  ры б о л о вы  
за п о л н и л и  п л я ж и  Т б и ли сск о го  м о р я , о зе р а  Л и си  и Ч ер еп аш ь его  о зе р а .

Ф ото  Э д у а р д а  Р асо е в а .

М У З Ы К А  С Л А В И Т  М И Р
ПОДВЕДЕНЫ итоги конкурса на создание лучших 
произведений, посвященных теме мира. Конкурс был объявлен 
Союзом композиторов Грузии и Министерством культуры 
республики в честь Международного года мира. Его цель — 
создание хоровых и сольных песен, славящих красоту нашей 
планеты, борьбу людей доброй воли за безоблачное небо, 
за светлое будущее человечества.

Ж юри конкурса под председательством народного артиста 
Грузик композитора Иосифа Кечакмадзе первую премию т а 
кому не присудило.

Вторых премий удостоены композитор Шалег Шилакадзе 
за песню «Пусть небо будет тихим» на слова поэта Симопа 
Шамприани и народный артист республики Шота Милорава 
за балладу «Героям, павшим за Родину» на стихотворение 
поэта Хута Берулава.

Обладателем двух третьих премий стал также Шота Ми
лорава. Этой награды он удостоился за песни «Тихое наше 
утро» на стихи поэтессы Айны Каландадзе и «Погибали во 
имя свободы» на слова поэта Нодара Джалагония.

Произведения-победители войдут в репертуар профессио
нальных и самодеятельных художественных коллективов.

(ГРУЗИНФОРМ).

В Ы С Т У П Л Е Н И Е
П. Б У Р Ч У Л А Д З Е  В А Н ГЛ И И

«АРТИСТ, покоривший взыскательную британскую
публику красотой, силой, техникой исполнения сложнейших 
произведений оперного искусства», — так пишет лондонская 
«Дейли телеграф» об известном советском оперпом певце 
Паате Бурчуладзе, выступления которого состоялись в одном 
из крупнейших концертных залов британской столицы 
«ковеит-гардеп».

Это — вторые гастроли грузинского солиста в Англии. Два ’ 
года назад он поразил британскую публику широтой творче
ского диапазона. Вот и сейчас, пишет «Дейли телеграф», он 
представил обширную программу из произведений Чайков
ского, Рахманинова, Даргомыжского, Бородина, Мусоргского. 
Восторженную реакцию зрителей вызвали арии из опер 
«Борис Годунов», «Евгений Онегин», «Алеко».

Хотя советский бас выступал перед аудиторией, не знаю
щей русского языка, его артистическое дарование, умение 
слить воедино слово и музыку, позволили слушателям «пере
шагнуть языковой барьер», указывает газета.

Как отмечает музыкальный критик газеты «Гардиан», Бур
чуладзе продемонстрировал свойственные советской школе 
оперного искусства своеобразие, колорит и отточенную тех
нику.

(ТАСС).

♦  СПОРТ

ИГРЫ  ДОБРОЙ ВОЛИ: 
Д Е Н Ь  З А  Д Н Е М

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

П О Е Д И Н О К
М О Л О Т О Б О Й Ц Е В

большим преимуществом побе
дила спортсменов Греции — 
10: 2. Четыре мяча в этой 
встрече забил Михаил Иванов.

Внимание м н о  гочисленных 
зрителей было приковано к сек
тору для метания молота, Как 
известно, советские спортсме
ны в этом виде легкой атле
тики держат передовые пози
ции в мире. Подтвердили они 
свое мастерство и в Играх до
брой воли. Соревнование езе- 
лось преимущественно к по
единку двух сильнейших мо
лотобойцев — Юрия Седых и 
Сергея Литвинова. Они фгета- 
ли тяжелый снаряд гораздо 
дальше соперников. Лучше 
подготовленным оказался- Се
дых. результат которого 84 мет
ра 72 см. Литвинов на втором 
месте —• 84 метра 64 см.

И ещ е оди н  в и д  п р о гр ам м ы  о к а 
за л с я  в цен тре в н и м ан и я  л ю б и те
лей  сп орта . Э то  за б е г  сп р и н те
ро в  на са м у ю  короткую  д и с т а н 
цию  — ЮО м етр о в . З д е с ь  в ы с ту 
п ал  ол им пий ский  чем пион  из США 
К арл  Л ы он с. М ногие п ри су тств у 
ю щ ие о ж и д ал и , ч т о  им ен но  он  и 
б у д е т  п о б ед и тел ем . Н о д ей ств и 
тел ьн ость  о п р о в ер гл а  эти  прогн озы . 
З ах в ат ы в аю щ и й  бег за в е р ш и л ся  
победой  т е м н о к о ж его  к а н ад ск о го  
сп ортсм ен а  Б ен а  Д ж о н с о н а , п о к а 
за вш его  в ы д а ю щ и й ся  р е з у л ь т а т  — 
9.95 сек . В торы м  ф ин и ш и ровал  
Ч иди Н мот (Н и г е р и я )  — 10,04 сек . 
и л и ш ь  третьи м  — К арл  Л ью и с —

СОВРЕМЕННОЕ
ПЯТИБОРЬЕ

МОЛОДЕЦ, ДЕБЮТАНТ!

10.06.

ВОДНОЕ ПОЛО 
ПРОПАГАНДИРОВАЛ 

И Г Р Ы

Соревнование по этому виду 
спорта уж е завершилось. Во 
вчерашнем номере нашей газе
ты мы уж е сообщили оконча
тельные результаты мужского 
турнира. Но хочется еще раз 
от души поздравить с большим 
успехом грузинского пятибор
ца Вахтанга Ягорашвили. Чем
пион прошлогоднего юниорско
го чемпионата мира, он впервые 
выступал в составе сильней
шей команды нашей страны, 
но тем не менее проявил за
видные мастерство и волю к 
победе. А ведь соперники у 
него были не из слабых. Это 
олимпийский чемпион и по
бедитель мировых первенств 
москвич Анатолий Старостин, 
многоопытный пятиборец из 
Подмосковья Анатолий Авде
ев, другие советские спортсме
ны, а также представители 
Польши, Венгрии. Тем весомее 
победа Ягорашвили.

К ак известно , п ер е д  закл ю ч и 
те л ьн ы м  ви дом  п я т и б о р ь я  — кр о с 
сом  он  ш ел н а  вто р о м  м есте в 
личном  за ч ет е . О д н ак о  в ел и ко л еп 
но п р о б е ж а л  тр у д н у ю  дистан ц и ю , 
п о к а за в  12 м ин . 50,3 с е к ., и обо-

Есть в сборной США ватер
полист, который пользуется 
большим уважением на Играх 
доброй воли. Это капитан ко
манды Терри Шредер. Для не
го Игры начались еще несколь
ко месяцев назад. Шредер уча
ствовал в их организации у 
себя в стране, пропагандиро
вал идею нынешней встречи в 
Москве в различных странах.

И вот Ш редер  в  М оскве. В со 
с т а в е  сборн ой  св о ей  с т р ан ы  он 
вы ступил  в  м а т ч е  с ко м ан д о й  
Г ол л ан д и и . В стреча  п р о х о д и л а  с 
п реи м ущ еством  а м ер и к ан с к и х  в а 
терп ол и стов , но  в  тр е ть ем  п ери оде 
бы л м ом ент, к о г д а  го л л ан д ск и е  
сп ортсм ен ы  св ел и  р азн и ц у  в  сч е
т е  к  м и н и м ум у  — 4 : 5 .  Н о в  д а л ь 
нейш ем  и н и ц и ат и в а  вновь  п ереш л а  
к  их со п ер н и кам , которы е п обеди 
л и  — 1 2 э 5 . Х орош о сы гр ал  в  этой  
встр еч е  и Ш редер , заб и в ш и й  гол .

Напряженно проходил по
единок сборных Венгрии, и 
ФРГ. Он завершился с редким 
для водного поло счетом — 
10 : 10. Советская команда с

ш ел всех  соп ерн и ков .
З ав ер ш и л о сь  со р евн о в ан и е  и у 

ж ен щ и н . Н а п ер в о е  м есто  вы ш л а 
со в е т с к а я  сп о р т см ен к а  Т а ть я н а  
Ч ер н е ц к а я , н а б р а в ш а я  5.280 очков. 
В к о м ан д н ом  за ч е т е  п обеди л а 
с б о р н а я  П ольш и — 15.183 очка.

Н а с н и м к е :  победитель 
соревнования пятиборцев в 
личном зачете Вахтанг Ягора
швили.

Телефото ТАСС — 
ГРУЗИНФОРМа.

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ФУТБОЛ. Динамовцы Тби

лиси провели очередную встре
чу чемпионата СССР. Они в 
Харькове играли с местным 
«Металлистом». Счет на 21-й 
минуте открыл Тарасов — 1: 0 .  
Однако на 51-й минуте Чедия 
сравнял результат — 1:1.  Матч 
завершился вничью. Торпедов
цы Кутаиси с крупным сче
том — 0 : 5  проиграли в До
нецке «Шахтеру». Остальные 
встречи завершились так: 
«Жальгирис» — «Арарат» — 
4 : 1, «Зенит» — «Нефтчи» — 
1:2.

Сыгран очередной тур и в 
чемпионате СССР среди ко
манд первой лиги. «Гурия» в 
гостях играла с батумским 
«Динамо» и одержала побе
ду — 1:0.  Вот результаты ос
тальных встреч: «Кузбасс» — 
«Ростсельмаш» — 2 : 2 ,  СКА 
(Хабаровск) — «Динамо» (Став
рополь) — 4 : 2 ,  «Искра» —

«Ротор» — 0 : 4 ,  «Шинник» — 
ЦСКА — 0 : 1 ,  «Котайк» — 
«Спартак» — 2 : 1 ,  «Локомо
тив» — СКА «Карпаты» — 
2 : 3, «Факел» — «Нистру» — 
1 :0 , «Кубань» — «Пахтакор»— 
0 : 2 ,  СКА (Ростов) — «Па
мир» — 0 : 0 ,  «Атлантас» — 
«Даугава» — 1: 1 ,  «Колос» — 
«Металлург» — 1: 0 .

БАСКЕТБОЛ. Четвертую по
беду на чемпионате мира в 
Испании одержали советские 
баскетболисты. Они переигра
ли команду Уругвая — 111 : 62. 
Наша сборная обеспечила себе 
место в полуфинале.

Вместе с ней в полуфинал из 
других групп вышли сборные 
США, Югославии, Италии, Ка
нады и Испании.

Редактор
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

Д ч 7; П 1И « |;Ь Е
ТБИЛИССКИЙ РАДИО- 

ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ 
ТЕХНИКУМ СВЯЗИ

ОБЪЯВЛЯЕТ

ив 1986-1987 учебный год 
прием учащихся на дневное 

и заочное обучение 
по специальности

АВТОМАТИЧЕСКАЯ
ЭЛЕКТЮСВЯЗЬ

В техникум принимаются 
граждане, окончившие полную 
среднюю школу и сдавшие при
емные экзамены: 

по русскому языку и литера, 
туре (письменно — сочиненно); 

по математике (устно).
Без вступительных экзаменов 

зачисляются:
награжденные золотой или 

серебряной медалью по окон
чании средней школы; выпуск
ники средних профтехучилищ, 
получившие диплом с отличи
ем; офицеры и военнослужа
щие сверхсрочной службы, уво
ленные в запас (в течение двух 
лет после увольнения).

Без вступительных экзаме
нов за четыре дня до оконча
ния срока приема заявлений на 
основании результатов собесе
дования зачисляются лица, 
окончившие средние общеобр «- 
зовательные школы, среди 
профтехучилища на базе вось
милетнего образования с оцен
ками «4» и «5» и средние проф.
техучилища на базе среднею 
образования, с отличием. '

Вне конкурса принимаю п я 
при успешной сдаче приемных 
экзаменов лица: направленные 
в техникум организациями в 
установленном порядке, имею
щие стаж практической рабо
ты не менее двух лет; военно
служащие срочной службы, 
уволенные в запас (в течение 
трех лет после увольнения).

На оставшиеся места зачис- 
сляются все остальные в по
рядке конкурса, при котором 
учитываются оценки вступи
тельных экзаменов.

Зачисленные на дневное обу
чение обеспечиваются стипен
дией на общих основаниях.

Поступающие в техникум п<*- 
дают на имя директора заяв
ления до 15 августа, а на за
очном отделении до 11 авгу
ста.

К заявлению прилагаются: 
документ об образовании в 
подлиннике; м е д и ц и н  ская 
справка по форме № 086/у; вы
писка из трудовой книжки или 
книжки колхозника, заверен
ная администрацией; пять фо
токарточек размером 3X 4 см; 
паспорт и документ об отно
шении к воинской обязанности 
поступающие предъявляют лич
но.

Окончившие ранее среднюю 
школу, как правило, должны 
иметь стаж практической рабо
ты не менее 6-ти месяцев на 
каждый год, в течение кото
рого не учился.

Зачисленные в техникум обя
заны к началу учебного года 
представить подлинники доку
ментов, подтверждающих стаж 
работы.

Приемные экзамены прово
дятся с 15 по 21 августа.

Начало занятий — 1 сентяб
ря, а на заочном отделении — 
1 октября.

Прием заявлений и выдача 
справок производятся ежеднев
но, кроме воскресенья, с 9 до 16 
часов.

Адрес: Тбилиси, ул. Октябрь
ская, 2 (около железнодорож
ного моста).

Дирекция.

ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ НОВОГО 
РАЙОНА ВАРКЕТИЛИ-3

открыл во 2-м корпусе 
I микрорайона свой филиал 

фирменный магазин-салон 
«Электроника».

ч

. Телефоны: 95-22-94, 95-80-59, 
95-82-95. Транспорт: трамвай 
№№ 1, 2, 4, 6, 11, автобусы 
№№ И , 18, 30, 31, 62; метро: 
станция «Площадь Вокзальная-».

В продаже — большой вы
бор калькуляторов, настольных 
и наручных электронных ча
сов, р ад и о то в ар о в , изделий 
электронной техники и прибо
ров, облегчающих уход за ав
томобилем, а такж е — в широ
ком ассортименте сувениры и 
хрусталь.

Филиал работает с 10 до 20 
часов еж едневно,. кроме вос
кресенья, перерыв — с 15 до 
16 часов.

Грузинское рекламное 
агентство.

ПОГОДА

СПРАВКИ

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

на 11 июля

МОСКВА . »
П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е . 

«.00 — В р е м я . 9.40 — Д н е в н и к  И гр 
д о б р о й  в о л н . 9.55 — «В  к р а ю  ч у 
в а ш с к о м » . К о н ц е р т . 10.2®—  '«М ир 
и  м о л о д е ж ь » . 10.55 — « К л ю ч б ез  
п р а в а  п е р е д а ч и » . Х у д ож ествен н ы й  
ф и л ь м . 15.50 —  С ел ь ск и е  го р и зо н 
т ы . Д о к у м е и т а л  ь  и ы е  ф и л ь м ы .
16.40 — « К а п и т а н  Н ем о » . Х у д о ж е
ствен н ы й  т е л е ф и л ь м . 3-я сери я .
17.50 — К о н ц е р т  х у д о ж ест в ен н ы *  
к о л л ек ти в о в  М он гол ьской  Н а р о д 
ной Р есп у б л и к и . 18.15 —  Р усск дв  
р еч ь . 18.45 —  К о н ц е р т  эстр ад н о - 
с и м ф о н и ч еск о го  о р к е с т р а . 10.15 — 
Н аш  с а д . 19.45 -  С его д н я  а  м и ре.
20.00 — С о д р у ж е с т в о . 20.30 — Э к
р а н  з а р у б е ж н о г о  ф и л ь м а . « З ак о н

е с т ь  з а к о н » . (Ф р а н ц и я ) . 22.00 — 
В р ем я . 22.40 — И гры  д о б р о й  вол н . 
Б о к с . 23.35 — С е г о д н я  в  м ире.
23.45 — Д н е в н и к  И гр  д о б р о й  ао л н .
24.00 — «С чет-904» . К он ц ер т.

П О  В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е .
9.20 — « И с х о д » . Х у д ож ествен н ы й  
ф и л ь м . 10.45 — Н ау ч н о -п о п у л яр н ы й  
ф и л ьм  « О д е ж д а  д л я  д е т е й » . 11.05— 
Л и т е р а т у р н ы й  а л ь м а н а х . 12.15 — 
«У кр аи н ск и й  в е н о ч е к » , ф и л ь м -к о н 
ц е р т . 12.45 — « А р а б е л а » . 4 -я  сери я . 
14.30 — И зо б р а з и т е л ь н о е  и ск у сст
во . Р ев о л ю ц и о н н ы й  п л а к а т .  15.00 — 
« ...Д о  ш е с т н а д ц а т и  и с т а р ш е » .
15.45 — А н гл и й ски й  я з ы к . 16.15 — 
М ам и н а  ш к о л а . 16.50 — И гры  д о б 
р ой  в о л и . В од н ое  п о л о . 17.20 — 
Ч ем п и о н ат  м и р а  п о  б ас к ет б о л у . 
М у ж ч и н ы . С б о р н а я  С С С Р  — с б о р - .  
нЯя А встр ал и и . 18.00 — И гры  д о б 
рой  аолн . В ел о сп о р т  ( т р е я ) .  19.20— 
И гры  д о б р о й  в о л и . В ал ей б о л  (ж е н 
щ и н ы ). 20.00 — Ч ем п и о н ат  м и ра по 
б а с к е т б о л у  (м у ж ч и н ы ) . С боондя 
С Ш А  — сб о р н ая  И та л и и . 20.40 —

И гры  д о б р о й  в о л и . П р ы ж к и  а во
д у . 21.15 — И гры  Д оброй  вол и . Во
л ей б о л  (ж е н щ и н ы ). 22.00 — В рем я.
22.40 — Н а  а к р а н е  ки ноком еди я 
« М и и и н о э .

ТБИЛИСИ

ПО П Е Р В О Й  П РО Г Р А М М Е .
8.50 — П р о гр ам м а  тел еп ер е д ач .
9.00 — В рем я. 9.35 — М о ам б е  (пов
то р н о ). 10.05 — С его д н я  н а  э к р а 
н а х  тб и л и сск и х  к и н о теа тр о в . 10.1 5 -  
Ж и зн ь  ч е л о в ек а . И . Д ж а в а х и ш а и -  
л и  (п о в то р н о ). 11.25 — Т ел еви зи 
онны й  к и н о зал  « Ц и с к а р а » . Х удо
ж еств ен н ы й  ф и л ь м  « Р ы ц а р ь  иэ 
К н я зь -го р о д к а » . 12.20 — Н аучно- 
п о п ул ярн ы й  ф и л ь м  « Н а е д и н е  с б у 
д у щ и м » . 13.00 — Т е л е к у р с . Ф изи
ка . 13.30 — И н ф о р м ац и о н н ы й  вы 
п у ск . 13.45 — М у зы к а л ь н а я  почта 
(п о в то р н о ). 16.00 — П р о гр ам м а  ве
черн и х  п ер е д ач . 16.01 — И нф ор
м ац и он н ы й  в ы п уск  ( н а  русском

я з ы к е ) . 16.15 — К и н о ж у р н ал . 16.25— 
О б ъ я в л е н и я . 16.30 — Д о к у м е н т а л ь 
ный те л еф и л ьм  « В орон а гд е -т о  
б о г .. .» . 16.50 —  П р ем ь ер а  д о а у м е н - 
т а л ь н о го  т е л е ф и л ь м а . 17.40 — К он
ц е р т  у ч а щ и х ся  М ц хетской  м у зы 
к а л ь н о й  ш к о л ы . 18.10 — Д о р о г а  к 
п р ек р асн о м у . 18.30 — Б о р ь б а  з а  
тр е зв о сть  — з а б о т а  о б щ а я . 13.50 — 
Вечер ро м ан со в . 19.30 — Д л ч  м о 
л о д е ж и . « С в ето ф о р » . 19.45 — С е
го д н я  в  м и ре (М ). 20.00 — М оам 
б е. 20.35 — Геологи  а  ч а сы  д о с у 
г а . 20.55 — Д л я  м о л о д еж и . П о зн а -. 
в я т е л ь н о -р я за л е к а т е л ь и а я  п р о гр а м 
м а  « П о  су б б о т ам  и в о ск р ес ен ь я м » . 
21.55 — Г р у зи н ск о е  п ар о х о д ств о  — 
н а  го л у б ы х  д о р о га х . 22.00 — Вре
м я . 22.40 — И гры  д о б р о й  в ол н  (М ).
23.45 — Д н ев н и к  И гр  д о б р о й  воли  
(М ). 24.00 -  К он ц ер т  (М ) .

ПО В Т О Р О Й  П Р О Г Р А М М Е . 
19.05 — Х у д о ж ествен н ы й  ф и л ь м  
«Эй вы , ко в б о й !» . 20.05 —  Д о к у 
м ен т ал ь н ы й  те л е ф и л ь м  « К л а й п е д а » .

РАДИО

в* И июля

ПО П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е . 
6.08 — П осл ед н и е  и зв е стн а . 6.38 — 
Н ап ев ы  зе м л и  родн ой . 6.50 — С ел ь
ск ое у тр о . 7.30 и 8.20 — П р о гр ам 
м а  « Н а  у трен н ей  в о л н е» . 8.00 — 
О бзор  га з е т ы  « П р ав д а»  (М ). 8.15— 
Н а  И гр ах  доб р о й  в ол и  (М ). 9.25 и 
9.37 — О б зор  р есп у б л и к ан св н х  г а 
зе т . 11.00 — П осл ед н и е  и звести я . 
11.15 — « З ащ и ти м  п о б е р еж ь е  Черт 
ного м о р я » . 4 .3 0  и 11.50 — О бзор  
и п е р е д о в а я  ст а т ь я  « П р ав д ы »  на 
гру зи н ск о м  язы к е . 11.40 — Р и тм и 
ч е с к а я  ги м н аст и к а . 12.10 — Ф р аг
м енты  иэ сю иты  Ш . А зм а й п а р а -  
ш аи л и  «К арти н ы  ст а р о го  Т б и л и си » .
12.25 — М еж д у н ар о д н ы й  к о м м ен та 
рий 12.30 — М у зы к ал ь н ая  про
гр а м м а  «В стречи  у м и кр о ф о н а»

(с т ер ео ). 13.00 -  В р ем я , со б ы ти я , 
л ю д и  (М ). 13.40 — П оет М . М атье.
13.50 — Д е т я м . Р а с с к а зы  Р . К ор- 
к и я. 14.10 -  3 .  С куи иь -  « Б о л ь 
ш а я  р ы б а » . С тр ан и ц ы  р о м а н а  (М ).
15.00 — Г ол оса  д р у зе й  (М ). 17.00 — 
П оследни е и зв е сти я . 17.15— П . Ч ай 
ковский . В ал ь с  д л я  ск ри п ки  с ор
кестром . 17.30 — З а б о т а  о б щ а я .
18.00 — «В  ч а с  п и к » . И н ф о р м ац и 
о н н о -м у зы к ал ь н ая  п р о гр ам м а (с т е 
р ео ). 19.00 — И з ф он дов  р ади о .
19.20 — Г ру зи н ск и е  н ар о д н ы е  п ес
ки . 19.30 — А гропром ы ш ленн ы й 
к ом п л екс : н ас у щ н ы е Р аб о ты . 19.43— 
Р есп у б л и к ан с к и е  и звести я  н а  рус
ском  язы к е . 20.30 — С оветский об 
р а з  ж и зн и . 21.00 — В еч ерняя с к а з 
к а . 21.15 — М еж д у н ар о д н о е  поло
ж е н и е : в оп росы  и ответы  (М ).
22.00 — С цены  и з  гр узи н ск и х  сп е к 
т а к л ей . 22.30 — П осл едн и е изве
сти я . 23.30 -  Г рузи н ск и е н арод н ы е 
песня. 24.00 —  Б ой  ч а со в . Гимн 
Г рузинской  С С Р .

на 12 и 13 июля
В ЗА П А Д Н О Й  Г Р У З И И  о ж и д а 

ется  п ер е м ен н а я  о б л ач н о сть , м е 
стам и  кр атк о в р ем ен н ы е  д о ж д и  и 
грозы , ветер  с л аб ы й . Т ем п ература  
в  н и з м е н н ы х  р ай о н ах : ночью 
4 - 1 7 .4 - 2 2  г р а д у с а , дн ем  4 -28  -4-30 
гр ад у со в . В г о р н ы х  р ай о н ах : 
ночью  4-15  4 -20  гр ад у со в , днем
4 .2 5  4 -30  гр ад у со в . В в ы с о к о 
г о р н ы х  р а й о н а х : ночью  4 - 1 ‘
4 .1 6  гр ад у со в , д н е м  4 -2 2  4-27 гра
д усов .

В В О С Т О Ч Н О Й  Г Р У З И И  -  пе
р ем ен н ая  о б л ач н о сть , м естам и  к р а т 
к о врем ен н ы е д о ж д и  и грозы , ветер 
за п ад н ы й , 9— 14 м етров  в  се к у н д у . 
Т е м п ер ат у р а  на р а в н и н а х :  но
чью  4 .1 8  4-23 гр а д у с а , днем  4-30 
4_35 гр ад у со в . В г о р н ы х  рай о 
н ах : ночью  4 .1 5  4 -2 0  град усов.

д н е м  4 .2 7  4 .З 2 г р а д у с а . В в ы с о 
к о г о р н ы х  р ай о н ах : ночью  4-19 
4-15 гр а д у с о в , дн ем  4-21  4 -2 6  гр а 
дусов .

В Т Б И Л И С И  11 и ю л я  -  пере
м ен н ая  о б л ач н о сть , б е з  о садков , 
ветер  се в ер о -зап а д н ы й , 9— 14 мет- к 
ров  а се к у н д у , на о к р а и н е  гор о д а  ( 
22 м е т р а  в  секу н д у . Т ем п ература  
в о зд у х а  4 -33  4 -3 5  гр ад у со в .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ:

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42.

П ри ем н ая  93-11-58
З ам е сти тел и  р е д а а т о р а  93-18-54

■8-13-07
О тветствен н ы й  с е а р е т а р ь  93-17-06
С ек р е та р и а т  93-18-02
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